
ПЯТЫЙ ГОД СЕМИЛЕТКИ
3 |  Р К И М  прожектором 

осветил ноябрьский 
Пленум Ц К  К П С С  
гигантские успехи и 
серьезные упущения 
в развитии народно
го хозяйства СССР.. 

Глубокий анализ положения дел. 
данный в докладе Н. С. Хрущ е
ва на Пленуме, показал великие 
преимущества советского социа
листического строя. Вскрывая 
недостатки и мобилизуя трудя
щихся на их устранение, наш 
рулевой — великая партия Ле
нина ведет советский народ к 

; коммунизму.
1 Выдающийся вклад в созда

ние материально-технической 
базы коммунизма внесут трудя- 

) щиеся нашей социалистической 
Родины в пятом году семилет
ки. Приняв народнохозяйствен- 

к ный план и утвердив Государ
ственный бюджет. Верховный 
Совет С С С Р  установил те ру- 

, бежи. которые предстоит взять 
' в 1963 году. В  плане и бюдже- 
; те отражена экономическая по- 
' литика партии, ее линия на на- 
! иболее полное использование ре

зервов производства и повыше-
* ние всех количественных и ка- 
\ чественных показателей, на все

мерный прогресс науки и тех
ники. на повышение благосо-

I стояния советских людей.
' В  1963 году объем промыш 

ленной продукции увеличится 
|к по сравнению с предыдущим го- 

дом на восемь процентов. Осо
бое вниманий будет обращено 
на опережающее развитие хи
мической индустрии, радиоэлек- 

1 троники и электроэнергетики. 
По производству пластических 
масс и синтетических смол за- 

| планирован наиболее высокий 
г темп роста — 25 процентов 
| Прирост мощностей электро- 
к станций за один 1963 год бу- 
| дет равен пятнадцати Днёпро- 
\ ГЭСам  или четырем таким'" ги- 
|  гантам, как Волжская ГЭ С  име- 
|  ни Ленина!'' Машиностроители 

за один' год освоят серийный 
г выпуск 600 новых машин.
 ̂ В  сельском хозяйстве глав- 

| ной задачей поставлено увели- 
|  чение производства зерна с тем.
I  чтобы довести закупки до 4 
■\ миллиардов 200 миллионов — 4 
а миллиардов 500 миллионов пу- 
I  дов.
* В  обстановке высокой актив-. 

ности и деловитости прошел де-
|  кабрьский пленум Ц К  К П  Гру- 
I  зии, обсудивший доклад перво- 
; . го секретаря Ц К  КП  Грузии 
а В. П. Мжаванадзе «Об итогах 
Ж ноябрьского Пленума Ц К  КП С С  
|| и задачах партийных организа- 
к ций Грузии по развитию эконо- 
ф мики республики и перестройке 
1  партийного руководства народ- 
У ным хозяйством*.
§  Пленум принял развернутое, 
$ |. постановление, в котором наме- 
Ц чены меры, призванные уско-
*  рить темпы развития народно- 
Ц го хозяйства республики.
у В  соответствии с нонтроль- 
А ными цифрами семилетнего пла-
I  на и задачами, выдвинутым» ис- 
у; торическим X X I I  съеЭдОМ КП С С . 
Ж решениями мартовского и но- 
Ж ябрьского Пленумов Ц К  КП С С

разработан план развития на 
У  родного хозяйства и Государ- 
§  ственный бюджет Грузинской 
|  С С Р  на 1963 год.
У  В  нашей республике химиче- 
§  ская индустрия , будет разви- 
§  ваться еще более высокими тем-
I I  памй, чем в целом по С С С Р.

Производство химической про
дукции возрастет на 79,8 про
цента. Но и этот уровень не 
удовлетворит возросших потреб
ностей. Возрастает производст
во стали, проката, стальных 
труб. Будет освоено производ
ство тонкостенных бесшовных 
труб. Общая выработка электро
энергии увеличится на 17,1 про
цента. Будет введен в эксплуа
тацию первый агрегат Тбилис
ской Г Р Э С  мощностью 150 ты 
сяч квт., завершится строитель
ство газопровода Орджоники
дзе —  Тбилиси.

По-прежнему высокими тем
пами в нашей республике будет 
развиваться машиностроитель
ная и электротехническая про
мышленность. Производство ма
гистральных электровозов до
стигнет 185. Намного увели
чится выпуск грузовых автомо 
.билей, электросварочного обо 
рудования, крановых электро 
двигателей, крупных электро
машин, станков, приборов и 
средств автоматизации, запас
ных частей к тракторам и дру
гим сельскохозяйственным ма
шинам.

Большие задачи стоят перед 
тружениками сельского хозяйст
ва. Обрабатываемая площадь 
расширится на 50 тысяч гекта
ров. Площади под многолетними 
насаждениями —  виноградника
ми, плодовыми садами, чайны
ми и цитрусовыми плантация
ми за один только год возра
стут почти на 31 тысячу гекта
ров. Колхозы и совхозы полу
чат 1.900 тракторов, 377 ком
байнов, большое количество 
специальных машин, землерой
ной техники, сотни тысяч тонн 
минеральных удобрений, ядохи
микатов, гербицидов и др. Вот 
задания по закупке основных 
сельскохозяйственных продук
тов в 1963 году — рубеж, кото
рый должны взять колхозники 
и работники совхозов:

Зерна —  200 тысяч тонн; 
Сортового чайного листа — 
163 тыс. тонн;
Винограда —  190 тыс. тонн; 
Цитрусов —  40,5 тыс. тонн; 
Плодор — 115 тыс. тонн;
Табака —  17 тыс. тонн:
Овощей —  65 тыс. тонн:
Скота и птицы в живом ве 
се —  60 тыс. -тонн;
Молока — 164 тыс. тонн;
Яиц —  80 млн. штук й т. д.

Резко возрастают капиталь
ные вложения в сельское хо
зяйство. На строительство, оро
сительных каналов, обводнение 
и осушение земель, постройку 
животноводческих помещений, 
приобретение техники и другие 
виды работ ассигнуется 77 млн. 
рублей.

1963 год будет годом ново
строек. Капитальные вложения 
на строительство превышают 
объемы, предусмотренные семи
летним планом. В  строй войдут 
новые винные и консервные за
водь!. текстильные предприя
тия. предприятия по производ
ству строительных материалов. 
Завершается строител ь с т в о  
электротехнических заводов, нач
нется постройка завода фасон
ного стального литья в Рустави 
и второй очереди завода «Цен- 
тролит*. Крупные средства бу
дут израсходованы на строитель
ство жилищ, школ, больниц, по
ликлиник, курортов. Широко 
развернутся проектно-изы с к а- 
тельские работы.

Более половины бюджета рес
публики будет израсходовано на 
с о ц и а льно-культурные меро
приятия. В  этом факте находит 
свое наиболее яркое выраже
ние забота партии и правитель
ства о благе трудящихся.

Седьмая сессия Верховного 
Совета Грузинской С С Р  утвер
дила народнохозя й с т в е н н ы й  
план и Государственный бюджет 
на 1963 год. Всего одна неде
ля отделяет нас от вступления 
в пятый год семилетки.

« В  расцвете сил, вызывая 
у в а ж е н и е  трудящихся всех 
стран,— говорил на сессии Вер 
ховного Совета С С С Р  Н. С. 
Хрущев, —  наша страна уверен
ными шагами идет к своему бу
дущему, которое принадлежит 
коммунизму. Не будем жалеть 
труда и энергии для достижения 
этой светлой цели!*.

Вдохновляемые ленинской 
партией, трудящиеся Советской 
Грузии преисполнены твердой 
решимости взять новые рубежи, 
внести свой достойный вклад в 

•дело построения коммунизма в 
нашей стране.

В  Зестафони хорошо знают 
бригаду коммунистического тру
да плавильщиков ферросплав
ного завода, которой руководит 
депутат Верховного С о в е т а  
С С С Р  Л . Кобахидзе.

Осущ ествляя решения ноябрь
ского Пленума Ц К  К П С С , чле
ны бригады самоотверженно 
трудятся. Они систематически 
перевыполняют производствен
ные задания.

Дадим стране проду к  ц и ю 
только высокого качества, не 
уроним честь заводской мар
ки —  под таким девизом тру
дятся сейчас плавильщики.

Н а  с н и м к е  (слева напра
во): В . Кобахидзе, Г . Кипарон- 
дзе, Л . Кобахидзе, Д. Харати- 
швили, Д. Мчедлидзе, М . Бо- 
чоришвили.

Фото А . Лобова.

ЛР0Л1ТАРИН ВССХ СТРАН соединяйтесь*.

Г О Д  И З Д А Н И Я  41-й СОБЫ ТИЯ, ХРОНИКА И

ВОСТОКА.
О РГА Н  Ц Г Н Г Р Д Л Ь Н О Г О  К О М И Т ЕТ А  КО М  П А Р  I И И Г Р У З И И  

И С О В ЕТ О В  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  Г Р У З И Н С К О Й  ССР 
зслиаст- - юаолепззегть бРШблАощ, ообблоегэло .кпзобабт, 
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Перед решающим штурмом
На строительстве ХрамГЭС-П 

наступили решающие дни. Идут 
последние подготовительные рабо
ты к опробованию основных ги
дротехнических и гидромеханиче
ских сооружений, электротехниче
ских установок. Будут испытаны 
головные сооружения — бассейн 
суточного регулирования, затворы 
водосбросов и водоприемников, 
опробованы тоннели и т. д.

Уже готов второй агрегат, за
вершаются последние наладочные 
работы на первом.

Управление строительством сей
час похоже на штаб, который ру
ководит чрезвычайно важными 
боевыми операциями. В кабинете 
начальника строительного управ
ления М. Эбралидзе намечается 
программа проведения испытаний.

Тысячи бойцов день и ночь ве
дут генеральное наступление в 
подземных тоннелях ГЭС. Поза
вчера ночью коллектив пятого уча
стка, руководимый Нукри Чхарти- 
швили, заполнял водой часть на
порного трубопровода — от шаро
вого затвора до спиральной каме
ры, — а вчера утром испытал его. 
Испытания прошли успешно. Но и 
после этого никто из электромон
тажников и гидромонтажников не 
покинул участка. Люди не спят по

ХРАМ ГЭС-П  ВСТУПАЕТ 
В СТРОЙ

двое суток и, отдохнув четыре- 
пять часов, снова становятся в 
строй. Здесь не встретишь ныти
ков, всех поглотили предпусковые 
заботы. На помощь строителям 
прибыли 600 специалистов с Ингу- 
риГЭС, Тбилисской ГРЭС , Ладжа- 
нуриГЭС — со всех концов рес
публики, с Боткинской ГЭС, кото
рая сооружена на Каме. Только 
что приехали сюда гидравлики с

ПРОМ ЫШ ЛЕННОСТЬ 
А Д Ж А Р И И  ВЫП ОЛНИЛА 

ГОДОВОЙ ПЛАН
Коллективы промыш л е и н ы х  

предприятий Аджарской АССР,
претворяя в жизнь решения но
ябрьского Пленума Ц К  КПСС,
добились новой трудовой побе
ды — досрочно выполнили произ
водственную программу 1962 года 
по выпуску валовой продукции.

Первыми выполнили задание 
Батумский машиностроительный 
завод, рыбокомбинат, швейная 
фабрика, Аджарисцкальская ГЭС, 
молочный завод, все 11 чайных
фабрик Аджарии и другие пред
приятия.

Ленинградского металлургического 
завода. Приехали с «гостинца
ми» — двумя приемными клапа
нами, которые были так необходи
мы монтажникам.

Я попросил руководителей стро
ительства поделиться мнением о 
предстоящих испытаниях.

В. Джапаридзе, начальник про
изводственно-технического отдела 
СМУ ХрамГЭС-П, сказал;

— Наступил самый ответствен
ный момент. Скоро воды Храми 
попадут на рабочее колесо турби
ны, закрутят ротор.

— Волнуюсь,—говорит В. Уму- 
думов, директор стр о я щ е й с я 
ХрамГЭС-П, — надеюсь, что ис
пытания пройдут успешно, строи
тели потрудились хорошо. Прав
да, есть еще некоторые недостат
ки, но они несущественны и лег
ко устранимы.

Главный инженер «Грузэнерго» 
И. Мамаладзе обещал ответить на 
вопросы лишь вечером, когда еще 
раз детально ознакомится с поло
жением дел на ГЭС. Его осторож
ность понятна: «Грузэнерго» —
требовательный заказчик.

Я. ГО РЕЛ О В .
(Спец. корр. «Зари Востока*).

Товарищ Н. С. ХРУЩЕВ посетит 
Ю г о с л а в и ю

Во время пребывания в Советском Союзе на отдыхе генераль
ный секретарь Союза коммунистов Югославии, президент Федера
тивной Народной Республики Югославии Иосип Броз Тито пригла
сил Первого секретаря Ц К  КПСС, Председателя Совета Министров 
СССР Н С Хрущева вместе с супругой провести отдых в Югосла
вии. Товарищ Н. С. Хрущев с благодарностью принял приглашение.

Время поездки товарища Н. С. Хрущева в Югославию будет 
согласовано дополнительно. (ТАСС).

И . Броз Тито возвратился в Белград
Б ЕЛ ГРА Д , 22 декабря (ТАСС). Сегодня сюда специальным по

ездом из поездки в СССР возвратились президент Ф Н Р Ю  Иосип 
Броз Тито и сопровождающие его руководящие деятели Югославии.

С о о б щ е н и е  Т А С С
22 декабря 1962 года в Советском Союзе 

произведен очередной запуск искусственно
го спутника Земли «Космос-12».

Спутник выведен на орбиту с параметра
ми: начальный период обращения 90,45 ми
нуты, максимальное расстояние от поверх
ности Земли (в апогее) 405 километров, 
минимальное расстояние (в  перигее) 211 ки
лометров, угол наклонения орбиты к плос
кости Экватора 65 градусов.

На борту спутника установлены:
» Научная аппаратура, предназначенная

для продолжения исследований космического пространства в соот
ветствии с программой, объявленной ТАСС 16 марта с. г; 

Радиопередатчик, работающий на частоте 19.995 мегагерц; 
Радиосистема для точного измерения элементов орбиты и радио- 

телеметрическая система для передачи на Землю данных о работе 
приборов и научной аппаратуры.

Исполком Тбилисского городского Совета депутатов трудящихся изве
щает, что 26 декабря 1962 года созывается 8-я сессия Тбилисского город
ского Совета депутатов трудящихся (восьмого созыва):

Сессия открывается в 10 часов утра в зале заседаний Верховного Сове
та Грузинской ССР (проспект Руставели, 8).

Регистрация депутатов будет производиться там же с 9 часов утра.
И СПО ЛКО М  Т БИ Л И С С КО ГО  ГО РО Д С КО ГО  СО ВЕТА  

Д ЕП УТ А Т О В  Т РУ Д Я Щ И Х С Я .
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Ш Т А Б

БОРЬБЫ ЗА КАЧЕСТВО
В Д Е Й С Т В И И

СОВЕТСКОЕ-ЗНАЧИ Т ЛУЧШЕЕ!
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ВЧЕРА НА ПРЕДПРИЯТИЯХ
КУТАИ ССКИ Й  

Э Л ЕК Т РО М ЕХ А Н И Ч ЕС К И Й  
ЗАВО Д

Рабочий цеха этого завода—фре
зеровщик Г. Курашвили вчера вы
работал 30 штук втулок подшип
ника электроцентробежного насо
са «ЭЦН-4», из которых 19 ока
зались бракованными. Г. Кура
швили систематически выпускает 
недоброкачественные детали. Ча
сто изготовляет детали низкого 
качества токарь этого же цеха 
А. Тараненко.

А вот токарь электромашинного 
цеха А. Евдокимов вчера изгото
вил 35 штук пакет-роторов, и 
все — высокого качества.

БАТУМ СКАЯ ТАБАЧН АЯ 
Ф А Б РИ К А

Мастерица гильзонабивной ма
шины Батумской табачной фаб
рики В. Скуратова выпустила 
1.235 штук бракованных папирос.

Начальник ОТК фабрики Ю. Ди- 
асамидзе забраковал также 2.705 

^штук папирос, выпущенных масте
рицей Л. Безрук, и 1.200 штук, вы
пущенных мастерицей Г. Гургени- 
дзе.

РУС ТАВС КИ Й  
Д ЕР ЕВ О О Б Д ЕЛ О Ч Н Ы Й  

КО М БИ Н А Т
Начальник планово-производст

венного отдела Руставского дере
вообделочного комбината Н. Ба- 
тиашвили сообщает: вчера станоч
ник шпунтового отделения Г, Кая- 
таралзе выполнил дневное задание 
на 250 процентов, выдав сверх 
плана 6 кубометров досок для на
стила полов на сумму 273 рубля. 

■ Вся сверхплановая продукция — 
'первого сорта.
’ ГО РИ И С КИ И  К О Н С ЕР ВН Ы Й  
; ЗАВО Д  Як 1
* Вчера смена нареньеварочно 
' го цеха, руководимая Н. Авса 
^жанишвили (начальник ц е х а  
 ̂С. Микая), выпустила 10 тысяч ус
ловных банок высококачественно-

го варенья и 15 тысяч банок по
видла высшего сорта.

С УХУМ СКАЯ ТАБАЧН АЯ 
Ф А Б РИ К А  

Производственный участок №  1, 
где начальником М. Тарба, из-за 
отсутствия угля для топки котла 
и нагрева увлажнительных уста
новок выпустил табак пониженной 
влажности. Результат — 3,5 тонны 
бракованной продукции. Исполь
зование этого сырья понизит ка
чество папирос.

Т БИ Л Х Л ЕБК О М Б И Н А Т  
Хлебный магазин № 176 пернул 

торне Як 5 Тбилхлебкомбината 
партию грузинского хлеба в 50 
килограммов. Хлеб этот оказал
ся горелым и деформированным.

Виновны в этом браке все ра
ботники торни вместе с заведую
щим А. Даушвили.

О ц е н к а  о т л и ч н а яТбилисский 
механический 
завод име
ни М. И. К а 
линина. Ад
рес этого предприятия хорошо знают во многих городах нашей страны и 
за рубежом. Продукция этого завода — очистные барабаны ОБ-/80, инер
ционные решетки ИР-120, литейные конвейеры, металлические кровати — 
пользуется большим спросом. Кстати, завод имени Калинина— единст
венный в стране, производящий очистные барабаны марки ОБ-780.

Недавно завод отправил на Кубу и в Объединенную Арабскую Рес
публику три очистных барабана. Еще один барабан скоро будет послан 
в Мали.

Отлично трудится над изготовлением очистных барабанов бригада 
коммунистического труда, возглавляемая Р. Саркисовым. Механизмы, 
выпускаемые этой бригадой, всегда высокого качества. Об этом гово
рит и письмо, полученное на днях предприятием с завода кузнечно
прессового оборудования имени братьев Красновых. Коллеги из города 
Сальска с одобрением отзываются о продукции тбилисского завода и 
просят до конца года прислать еше один очистный барабан.

На предприятии сейчас развернулась борьба за улучшение качества 
продукции. Рабочие решили довести процент брака до минимума и ра
ботать так. как бригада Р. Саркисова. Высоко держать честь заводской 
марки — таков девиз калининиев.

Только один процент брака на предпри-* 
ятиях машиностроительной промышленности 
Грузинсной С С Р  принесет сотни тысяч 
рублей убытка в год.

Строить быстро, де
шево и хорошо. Это 
три главных требова
ния, предъ я в л я е 
мых строителям. И 
если первые два, в основном, со
блюдаются коллективами «Глав- 
тбилстроя» —  одной из ведущих 
строительных организаций Тбили
си, —  то вопрос качества до по
следнего времени является «узким 
местом*.

Начиная со второго полугодия, 
все строительные организации 
«Главтбилстроя» перешли на сда
чу жилых домов с выдачей гаран
тийных паспортов.

В  последнее время, с целью 
удешевления строительства, стены 
здания делаются более тонкими, 
за счет увеличения прочности. Это 
обстоятельство требует повысить 
качество работ, особенно учитывая 
сравнительно высокую сейсмич
ность районов Закавказья, р в 
частности, Тбилиси.

Крайне необходимо повысить 
качество изделий, выпускаемых 
трестом «Тбилстройиндустрия», а
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В Б О Р Ь Б Е  
ЗА КАЧЕСТВО

Железнодорожники недовольны
Недавно в Доме художественного воспитания и 

технической пропаганды Закавказской железной 
дороги закончилась сетевая техническая конферен
ция работников дорог Ю га, на которой рассматри 
дались вопросы качества, содержания и ремонта 
Скоростемеров.
• Почти все выступавшие говорили о плохом каче
стве «ърртк'темеров. отмечали необходимость мо 
до I и таянии существующих приборов и создания 
более усовершенствованного локомотивного скоро
стемера.

Завод «Тбилприбор* —  основной поставщик по- 
'комотивных скоростемеров. На заводе немало сде

лано по внедрению новой техники, передовой тех
нологии, по повышению качества выпускаемой про
дукции.

Однако, к сожалению, факты выпуска заводом 
недоброкачественной продукции не единичны. На 
завод нередко приходят . рекламации. Работники 
завода «Тбилприбор*. присутствовавшие на сове 
щании. признали критику справедливой, дали сло
во объявить беспощадную борьбу бракоделам и вы 
пускать продукцию только отличного качества.

М. Ц Н В Ц И В А Д ЗЕ ,
начальник дорожного Дома техники Закав
казской железной дороги.

также ввести ряд конструктивных 
изменений в отдельных деталях, 
с целью облегчения производства 
и улучш ения качества работ.

Не так давно на первом мас
сиве в Сабуртало начальник 
«Главтбилстроя* Г . Ш енгелия про
вел производственное совещание. 
Тон. Шенгелия>на конкретных при
мерах показал участникам сове
щания имеющиеся нарушения в 
.строительстве и монтаже зданий, 
продемонстрировал отдельные не
полнокачественные изделия и де
тали, выпущенные трестом «Тбил
стройиндустрия».

Проведенное главком производ
ственное совещание по качеству 
работ затронуло мйого важных 
вопросов, положительное разреше
ние которых повысит качество 
строительно-монтажных работ.

Б. ИВАНОВ, 
инженер.

Бригада коммунистического труда, а которой состоит плотник А. Гу- 
гешашвили, борется за отличное качество работы. Сейчас она закапчивает 
19-й корпус 4 квартала первого массива.

Н а  с н и м к е :  А. Гугешашвили.
Фото Е, Сусуиикдшвиля,

П Р Е Т Е Н З И Я
„Г Р У З О Б У В Ь Т О Р Г А *

По данным абхазской базы 
«Грузобувьторга», из проверен
ных в нынешнем году более 220 
тысяч пар обуви производства Су
хумского кожобувного комбината 
переведено в низшие сорта более 
16 тысяч пар, возвращено для пе-, 
ределки 9.655 пар, забраковано 
227 пар обуви.

С е р ь е з н о е  
предупреждение

—  Плохая работница! Мало 
сказать, что плохая, —  говорит 
главный инженер бумаго-прядиль- 
ной фабрики Р. Бакурадзе. —  Ли
шали премиальных, вычитывали 
из оклада, объявляли выговор, И 
все, как с гуся вода. А теперь вот 
решили поставить вопрос об ее 
освобождении от работы...

Речь идет о крутильщице Зое 
Пономаревой. У  этой работницы, 
что ни продукция —  брак. Сов
сем недавно она испортила 1 ки
лограмм крученой пряжи, а не 
задолго до этого пустила в брак 
около десяти килограммов пряжи.

—  Не хочет она работать.—  
говорят о ней рабочие.

Дирекция посоветовалась с ра
бочими, с парторганизацией и ре
шила; освободить 3. Пономареву 
от работы.

Плохо работают на фабрике, 
нередко выпускают бракованную 
продукцию крутильщица Э. Буда
гова и мотальщица И. Дермишева.

Снятие с работы 3. Пономаре
вой —  серьезное предупреждение 
для всех бракоделов фабрик*.



ОБ ИТОГАХ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
И ЗАДАЧАХ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ГРУЗИИ ПО РАЗВИТИЮ ЭКОНОМИКИ 
РЕСПУБЛИКИ И ПЕРЕСТРОЙКЕ ПАРТИЙНОГО РУКОВОДСТВА НАРОДНЫМ ХОЗЯЙСТВОМ

Товарищи!
Прошло около месяца, как закон

чил свою работу очередной Пленум 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, ко
торый обсудил доклад товарища 
Н. С. Хрущева «Развитие экономики 
СССР и партийное руководство на
родным хозяйством».

Вся работа Пленума —  это обра
зец творческого применения мар
ксизма-ленинизма, новый замеча
тельный вклад в сокровищницу тео
рии научного коммунизма. В нем с 
подлинной революционной смело
стью разработаны важнейшие проб
лемы построения коммунистического 
общества. Выдвинутые в докладе 
Н. С. Хрущева глубоко аргументи
рованные и всесторонне обоснован
ные предложения о совершенствова
нии партийного руководства народ
ным хозяйством были единодушно

Доклад первого секретаря ЦК КП Грузии товарища В. П. М Ж АВАНАДЗЕ
решения исходят из указаний вели
кого Ленина: «Задача управления 
государством, которая выдвинулась 
теперь на первый план перед совет
ской властью, —  писал Владимир 
Ильич 45 лет назад, —  представ
ляет еще ту особенность, что речь 
идет теперь —  и, пожалуй, впервые 
в новейшей истории цивилизован
ных народов —  о таком управле
нии, когда преимущественное зна
чение приобретает не политика, а 
экономика».

Указанный Лениным поворот к 
экономике сейчас, когда наша стра
на впервые непосредственно и прак
тически осуществляет переход от 
социализма к коммунизму, имеет

одобрены и утверждены Пленумом, огромное значение.
Ноябрьский Пленум войдет в ис- Пленум Центрального Комитета

торию партии и страны как еще од- состоялся спустя год после
но яркое свидетельство огромной ческого ц ц  е Эт0
творческой деятельности Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии, для которого нет выше ин
тересов, чем интересы народа.

Если коротко оценит», вопро
сы. которые обсуждал ноябрьский 
Пленум ЦК КПСС, то их можно 
сформулировать так: что нам надо 
делать, чтобы успешно строить ком
мунизм, как быстрее развивать эко
номику нашего социалистического 
хозяйства, что делать, чтобы бы
стрее росли материальные и духов
ные блага советского народа?

Этой же цели была посвящена и 
вторая сессия Верховного Совета 
СССР шестого созыва, обсудившая 
вопрос о Государственном плане 
развития народного хозяйства на 
1963 год и доклад Н. С. Хрущева 
«Современное международное поло
жение и внешняя политика Совет
ского Союза».

Весь ход работы ноябрьского 
Пленума Ц К КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР убедительно сви
детельствует, что народы Советско
го Союза, тесно сплоченные вокруг 
Коммунистической партии, под ее 
руководством, ленинским курсом 
твердо и последовательно идут к 
своей велйкой цели.

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и утвержденный сессией 
Верховного Совета СССР народнохо
зяйственный план и бюджет на 
1963 год открывают путь к новым, 
еще более высоким рубежам в пятом 
году семилетки.

.Выдающимся примером маркси
стско-ленинского анализа междуна
родного положения и борьбы Совет
ского Союза и всего прогрессивно
го человечества за мир и ленинские 
принципы мирного сосуществования 
государств явился доклад Н. С. Хру
щева на сессии, в котором дано 
глубокое и четкое определение ге
неральной линии внешней политики 
нашего государства, уверенно иду-' 
щего к своему светлому будущему.

В  докладе очень убедительно и 
ярко было проиллюстрировано исто
рическое значение предпринятых Со
ветским правительством и лично Ни
китой Сергеевичем Хрущевым, как 
главой правительства, разумных 
шагов для мирного урегулирования 
опасного кризиса в районе Кариб- 
ского моря, затеянного американ
скими империалистами и угрожав
шего человечеству новой войной. Со
ветский народ, все честные люди 
мира горячо благодарны Коммуни
стической партии и Советскому пра
вительству за то, что в результате 
их мудрых действий и выдержки це 
была развязана термоядерная война, 
народы не были ввергнуты в пучину 
неимоверных страданий, а живут и 
трудятся в условиях мира. Это была 
большая морально-политическая по
беда советской внешней политики, 
спасщей мир от бедствий новой 
войны.

Гнев и возмущение вызывает рас
кольническая, сектантская полити
ка албанских руководителей, по
рвавших с марксизмом-ленинизмом, 
отказывающихся от сотрудничества 
на международной арене с другими 
странами социализма и тем самым 
играющих на руку агрессивным 
империалистическим кругам запад
ных держав. Коммунисты и все 
трудящиеся Грузии целиком и пол
ностью согласны с определением 
Н. С. Хрущева: сегодня левосек
тантская болезнь, являющаяся од
ним из отрицательных последствий 
культа личности в международном 
коммунистическом движении, нано
сит серьезный ущерб великому де
лу борьбы за социализм.

Верная политике дружбы со все
ми народами, наша Советская Ро
дина будет и впредь укреплять 
единство сил. борющихся за мир и 
социальный прогресс.

Наша цель— мир, созидание, ком
мунизм. Война нам не нужна! Вер
ховный Совет СССР, выражая мысли 
и чувства всего советского народа, 
единодушно одобрил внешнюю поли
тику Советского правительства.

Ярким свидетельством наших м и р 
н ы х  устремлений являются реше
ния ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
целиком и полностью направленные 
на дальнейшее ускоренное движение 
нашей страны к коммунизму. Эти

З Л Р 5 1

стп
23 д е к а б р я  1962 года

был год крупных успехов нашей 
страны как во внутренней жизни, 
гак и на международной арене. До
стигнуты замечательные результа
ты в развитии всех отраслей про
мышленности, сельского хозяйства, 
науки и культуры. Приведенные в 
докладе Н. С. Хрущева и в реше
ниях Пленума показатели ярко ха
рактеризуют гигантские масштабы 
созидательного труда советского на
рода. правильность и реальность на
ших планов, благотворное влияние 
таких форм хозяйственного руко
водства, как советы народного хо
зяйства и колхозно-совхозные уп
равления, отвечающие современному 
уровню социалистической эконо
мики.

Растущий вклад в общенародное 
дело построения коммунизма вно
сят и трудящиеся Советской Грузии. 
За три года семилетки выпуск про
мышленной ородукпии в республике 
увеличился на 21,7 процента. Тем
пы. роста производства за последние 
четыре года опережают задания се
милетки. В сельском хозяйстве по 
производству чая Грузия вышла на 
уровень последнего года семилетки. 
Грузия сегодня —  это республика 
крупных новостроек. Только за три 
года семилетки вошли в строй 22 
новых электротехнических и прибо
ростроительных предприятия, сре
ди них такие крупные, как электро
возостроительный завод имени В. И. 
Ледцвд, Гуматская и Ладжанурская, 
гидроэлектростанции, газопровод 
Карадаг —  Тбилиси и сотни других 
крупных предприятий.

Стоит побывать на республикан
ской выставке народного хозяйства, 
чтобы наглядно увидеть, какую мо
гучую и сложную . технику дает 
стране Советская Грузия. А ведь 
там представлена только часть на
шей продукции, не дающая полного 
представления о том, как далеко 
шагнула вперед индустрия респуб
лики.

1963 год явится новой важной 
вехой на пути дальнейшего подъема 
экономики и культуры нашей рес
публики. На сессии Верховного Со'ре- 
та СССР был утвержден бюджет на
шей республики в размере свыше 
804 миллионов рублей. В пятом году 
семилетки будут усиленно разви
ваться химическая промышленность, 
приборостроение. Увеличиваются 
мощности по добыче марганцевых 
руд на Чиатурском месторождении. 
В 1963 году будут работать на пол
ную мощность ХрамГЭС-2, ТЭЦ Ру- 
ставского металлургического завода 
и первый агрегат Тбилисской ГРЭС. 
Предусматривается дальнейшее рас
ширение площадей под виноградника
ми, плодовыми садами, чайными и 
табачными плантациями, цитрусовы
ми насаждениями.

Грузия сегодня —  это уже не Гру
зия 30-х— 40-х годов, а очень 
сложный организм, требующий ква
лифицированного руководства ее хо
зяйством.

Сложившиеся ранее формы пар
тийного и хозяйственного руковод
ства уже не соответствуют уровню 
развития производительных сил. 
Более того, многие из них преврати
лись в серьезный тормоз развития 
экономики страны.

Поэтому партия по-ленински сме
ло, безбоязненно пошла на перестрой
ку своей организационной структу
ры. на решительную ломку привыч
ных. но уже устаревших форм ра
боты. на замену их новыми Форма
ми, которые наиболее полно соответ
ствуют сегодняшним требованиям 
жизни.

Далее тов. В. П. Мжаванадзе под
робно останавливается на принятых 
ноябрьским Пленумом решениях о 
совершенствовании партийного ру
ководства промышленностью и сель
ским хозяйством, переходе к произ
водственному принципу построения 
руководящих органов партии сни
зу доверху. Он говорит: Основ
ной смысл перестройки систе
мы партийного руководства, как 
указал товарищ Н. С. Хрущев, за
ключается в том, чтобы «сконцен
трировать усилия партии и ее ор
ганов на решении генеральных за
дач коммунистического строитель
ства. А в новой Программе партии 
записано, что главная экономиче
ская задача партии и народа —  это 
создание материально-технической ба
зы коммунизма, обеспечение оби
лия материальных и духовных благ 
общества»,

Сейчас, на современном этапе 
развития советского общества, в ус

ловиях гигантского роста нашей эко
номики, старая система построе
ния районных, городских, област
ных, краевых и республиканских 

партийных организаций и их руко
водящих органов по территориаль
ному принципу уже не позволяет 
своевременно принимать эффектив
ные меры по устранению недостат
ков, порождает декларативность и 
кампанейщину в руководстве хо
зяйством, мешает правильной рас
становке и лучшему использованию 
партийных кадров.

«В  наше время, —  сказано в по
становлении Пленума, —  от партии 
требуется не только умение вовре
мя дать правильный лозунг, но и со 
знанием дела повседневно и кон
кретно руноводить производством, 
развитием промышленности, сель
ского хозяйства, всех отраслей 
экономики».

Построение руководящих партий
ных органов по производственному 
принципу обеспечит именно такое 
конкретное и планомерное руковод
ство народным хозяйством, поможет 
активизировать все стороны деятель
ности партии, еще теснее свяжет 
организационную и идеологическую 
работу с задачами создания мате
риально-технической базы комму
низма и воспитания нового чело
века.

Центральный Комитет Компартии 
Грузии уделил самое серьезное вни
мание вопросу перестройки партий
ных органов нашей республики по 
производственному принципу снизу 
доверху.

Практика показала, что в со
временных условиях существование 
мелких районов в сельской местно
сти нецелесообразно.

В  настоящее время в Грузинской 
ССР имеется 64 сельских района, 
которые объединены в созданных в 
текущем году 21-м производствен
ном колхозно-совхозном управлении 
(в том числе одно —  Юго-Осетин
ское областное управление).

Опыт работы производственных 
управлений доказал необходимость 
некоторого разукрупнения отдель
ных производственных управлений, 
в связи с чем ЦК считает целесооб
разным вместо 21 производственно
го управления иметь 30 и соответ
ственно укрупнить существующие 
административные районы, т. е. 
иметь вместо 64 районов 30 укруп
ненных административных единиц, в 
границах производственных управ
лений.

Производственные колхозно-сов
хозные управления, как известно, 
осуществляют руководство всеми от
раслями сельскохозяйственного про
изводства. Что же касается партий
ного руководства сельскими партий
ными организациями, то оно будет 
осуществляться соответствующими 
сельскими производственными пар
тийными комитетами.

Руководство партийными органи
зациями промышленных предприя
тий, строек и транспорта возлагается 
на промышленно - производственные 
комитеты КП Грузии.

В соответствии с этим изменяется 
и структура Центрального Комитета 
Компартии Грузии. Ее предлагаем 
построить таким образом:

Пленум Ц К .К П  Грузии избирает: 
секретарей ЦК, Президиум ЦК, Бюро 
ЦК по руководству промышленностью 
и строительством и Бюро ЦК по ру
ководству сельским хозяйством.

Председатели обоих Бюро будут 
секретари ЦК. Заместители предсе
дателей Бюро будут одновременно 
заведующими отделами (промышлен
ности и строительства и сельского 
хозяйства).

Соответствующие изменения будут 
проведены и в некоторых республи
канских организапиях.

Осуществляя перестройку партий
ных органов, нам надо будет обра
тить особое внимание на такой под
бор кадров, который наилучшим об
разом способствовал бы решению ос
новной задачи —  укреплению пар
тийного руководства хозяйством. В 
этой связи нам придется произвести 
соответствующую перестановку кад
ров. Конечно, нельзя подходить к 
делу формально, аттестуя людей 
только по их образовательному цен
зу. Если, скажем, партийный ра
ботник имеет инженерное образо
вание, но давно находится на пар
тийной работе в сельской местности 
и накопил большой опыт работы в 
деревне, если он в процессе своей 
практической деятельности изучил 
сельское хозяйство лучше, чем иной 
специалист, *о нет никакого смысла 
передвигать его на работу в про
мышленность. Надо направлять лю
дей на работу туда, где они прине
сут больше пользы.

Товарищи! Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС указал, что создание матери
ально-технической базы коммунизма 
требует ускорения темпов научно- 
технического прогресса, постоянного 
совершенствования техники и техно
логии, сокращения сроков создания и 
внедрения в производство самых со
вершенных машин, аппаратов и при
боров. Пленум указал и пути реше
ния этой задачи. Они заключаются 
в централизации нашей технической 
политики. Для этого Пленум признал 
необходимым перестроить руководст
во научно-исследовательскими и кон
структорскими организациями и по
к о и ш ь  с разобщенностью в их ра

боте, передать их в ведение Госу
дарственных комитетов Совета Ми
нистров СССР.

Пленум одобрил изложенные в 
докладе Н. С. Хрущева меры по ук
рупнению советов народного хозяй
ства и принял решение о создании 
Совнархоза СССР.

Промышленность Грузии, пред
ставленная такими ведущими отрас
лями, как черная металлургия, ма
шиностроение, станкостроение, элек
тротехническая и приборостроитель
ная, пищевая и др., после образова
ния совнархоза достигла серьезных 
успехов. В  общем объеме производ
ства возрос удельный вес отраслей 
тяжелой промышленности.

С опережением среднегодовых тем
пов роста производства, установлен
ных контрольными цифрами семилет
него плана, развиваются у нас та
кие отрасли промышленности, как 
машиностроение и металлообработ
ка (2 6 ,1 %  против 1 7 ,7 % ), про
мышленность строительных материал 
лов (1 4 ,4 %  против 1 1 ,4 % )  и др.

Специализация и кооперирование, 
широкое внедрение механизации и 
передовой технологии дали большой 
экономический эффект, позволили по
высить производительность труда и 
улучшить качество выпускаемой про
дукции.

В целом показатели работы нашей
промышленности хорошие, но мы не 
можем удовлетворяться достигнутым.

Предприятия Совнархоза Грузин
ской ССР перевыполнили одиннадца
тимесячное задание по производству 
валовой продукции, по росту произ
водительности труда и снижению се
бестоимости в целом. Но нас не мо
гут эти показатели удовлетворить. 
За 11 месяцев этого года 73 пред
приятия совнархоза не выполнили 
плана производства. По данным за 
три квартала, 141 предприятие не 
выполнило планов роста производи
тельности труда и 113 предприя
тий —  плана снижения себестоимо
сти продукции. Этого могло бы не 
быть, если бы партийные организа
ции более конкретно и глубоко ру
ководили хозяйством, вовремя вскры
вали и устраняли недостатки.

Приведу один пример, ярко свиде
тельствующий о неумелом хозяйство
вании. Нашей промышленности в ог
ромных размерах требуется тара. 
Только в системе совнархоза ее про
изводят на 56 участках и цехах по
лукустарными способами. Себестои
мость такой тары в 2— 3 раза пре
восходит установленные прейску
рантные цены, допускается большой 
перерасход лесоматериалов. Центра
лизация производства тары дает эко
номию не менее 2 миллионов рублей 
в год, и капитальные вложения в это 
дело окупятся в течение одного—  
двух лет. Однако, несмотря на явную 
выгоду, этот вопрос до сих пор не 
решен.

Я  уже говорил, что у нас в рес
публике проводится немалая работа 
по внёдрению новой техники. С 1959 
гРда по первое полугодие 1962 года 
только на предприятиях совнархоза 
осуществлено 360 мероприятий по 
механизации, 158 мероприятий по 
автоматизации производств е н н ы х 
процессов и 203— по внедрению пе
редовой техники. Внедрено 40 авто
матизированных, 114 механизиро
ванных поточных и 101 конвейерная 
линия.

Большие работы проведены по ме
ханизации и автоматизации произ-, 
водственных процессов в металлур
гической, машиностроительной, чай
ной и некоторых других отраслях 
промышленности.

Однако в целом по республике 
планы организационно-технических 
мероприятий не выполняются.

Надо, товарищи, признать, что в 
таких отраслях промышленности, как 
лесная и деревообрабатывающая,
угольная, горнорудная, текстильная 
и легкая, занимающих немалый
удельный вес в экономике нашей 
республики, уровень механизации
производственных процессов значи
тельно ниже, чем в других экономи
ческих районах страны. Повинны в 
этом совнархоз, министерства, и ве
домства, не проявляющие должной
заботы о быстрейшем техническом 
перевооружении этих отраслей про
мышленности. Даже при наличии Тех
нических средств сроки их внедре
ния непомерно растягиваются, и тем 
самым наносится большой ущерб на
родному хозяйству республики.

На Пленуме были подвергнуты 
критике совнархозы, затягивающие 
освоение производством новых видов 
продукции. Эти недостатки характер
ны и для промышленности нашей 
республики.

Можно привести немало примеров, 
когда разработанные научно-исследо
вательскими учреждениями и проект
но-конструкторскими организациями 
новые виды изделий, экономически 
выгодные и перспективные, остают
ся нереализованными, а промышлен
ные предприятия продолжают выпуск 
устаревшей, зачастую не имеющей 
спроса и не отвечающей современ
ным требованиям продукции.

Возьмем, к примеру, оборудование 
для винодельческой промышленно
сти, которое выпускает Тбилисский 
машиностроительный завод имени 
Орджоникидзе. Здесь предпочитают 
производить старые модели весьма

металлоемких прессов, которые как 
по своей конструкции, так и по про
изводительности, не отвечают совре
менным требованиям производства.

То же самое можно сказать про не
которые другие заводы машинострои
тельной и электротехнической про
мышленности. Они выпускают уста
ревшую продукцию, несмотря на то, 
что соответствующие научно-иссле
довательские институты уже давно 
спроектировали новые, более совер
шенные виды продукции.

И все это происходит при прямом 
попустительстве со стороны плани
рующих и хозяйственных органов, 
призванных бороться с такими недо
пустимыми явлениями. На эти фак
ты никак не реагируют партийные 
организации, партийные комитеты.

На ноябрьском Пленуме отмеча
лось, что создание мелких, разроз
ненных, многоотраслевых научно-ис
следовательских институтов привело 
к распылению научных и конструк
торских сил. Часто эти разбросанные 
по разным ведомствам научно-иссле
довательские и конструкторские ор
ганизации дублируют друг друга, за
нимаются, по сути дела, почти одни
ми и теми же вопросами и проблема
ми. Такое положение мешает прово
дить единую техническую политику, 
не дает возможности сконцентриро
вать материально-технические ресур
сы и научные кадры, направить их 
на ускоренное решение важнейших 
задач технического прогресса.

Приведу факты из нашей действи
тельности.

Вы все знаете, какое огромное 
значение имеет для нашего народно
го хозяйства применение полимеров. 
В республике вопросами применения 
полимерных материалов только в пи
щевом машиностроении занимаются 
три научно-исследовательских инсти
тута— Проектно-технологический ин
ститут машиностроения и электро
техники совнархоза, Институт ма
шиностроения и Институт металлур
гий Академии наук Грузинской ССР. 
Планирование этих и некоторых дру
гих тем указанных институтов вхо .̂ 
дит в компетенцию их ведомств и не 
координируется Государственным ко
митетом по координации научно-ис
следовательских работ. Вопросами 
же применения полимеров в дру
гих областях машиностроения, та
ких, как . станкостроение, автомо- 
бильнаял электротехническая, прибо
ростроительная, судостроител ь н а я 
промышленность, —  в республике не 
занимается ни одна научная органи
зация.

Расширение прав и функций Госу
дарственных комитетов по отраслям 
промышленности, предусмотрен нее  
ноябрьским Пленумом ЦК КПСС* ока
жет большую помощь в решении всех 
этих вопросов.

Технический прогресс в большой 
мере определяет темпы развития хи
мической промышленности —  важ
нейшей отрасли тяжелой индустрии. 
Это с особой силой было подчеркну
то на ноябрьском Пленуме, где бы
ло отмечено; что задания семилетки 
по производству синтетических воло
кон и смол, пластических масс не 
выполняются. Это касается и нашей 
республики. Вопросы развития хи
мической промышленности должны 
стать в центре внимания создавае
мого Бюро ЦК по руководству* про
мышленностью и строительством.

Большое внимание уделил Пленум 
вопросам роста производительности 
труда. I I  это понятно. Примерно 75 
процентов роста производства вало
вой продукции по стране должно 
быть обеспечено за счет роста произ
водительности труда.

Несмотря на выполнение ежегод
ных заданий по росту производитель
ности труда, мы отстаем в темпах 
роста, предусмотренных контрольны
ми цифрами семилетнего плана. За 
прошедшие годы семилетки произро- 
дительность труда в промышленности 
республики повысилась р  10 про
центов против намеченных контроль
ными цифрами 15,1 процента. У 
нас имеются факты, когда рост зара
ботной платы оперея;ает рост произ
водительности труда. Все это совер
шенно нетерпимые явления.

В непосредственной связи с про
изводительностью труда и заработ
ной платой находятся вопросы тех
нического нормирования труда. Ни
кита Сергеевич Хрущев сказал на 
Пленуме, что это большой политиче
ский вопрос, затрагивающий интере
сы миллионов людей. И в вопросе 
нормирования у нас имеется значи
тельное отставание. На предприяти
ях преобладают опытно-статистиче
ские нормы. В машиностроительной 
и металлообрабатывающей промыш
ленности только около 40 процентов 
норм являются технически обосно
ванными, остальные 60 процентов— 
опытно-статистическими.

Такое нормирование ведет к обез
личке в оплате труда, не стимулиру
ет людей к повышению квалифика
ции.

Нормы выработки должны уста
навливаться с глубоким знанием де
ла. К этому делу надо привлекать 
самих рабочих.

Я  хочу обратить внимание участ
ников пленума на такой серьезный 
недочет в работе нашей промышлен
ности, каким является высокая те
кучесть рабочей силы на предприя
тиях.

Только, в первом полугодии этого 
года из предприятий совнархоза вы
было несколько процентов среднеспи
сочного состава рабочих. Это вызы
вает у  нас законное чувство тревоги. 
Очевидно, совнархоз, хозяйственные 
и партийные организации на местах 
плохо заботятся о закреплении кад
ров за производством, о создании 
для них всех необходимых бытовых 
условий. Особенно высок процент 
текучести на тех предприятиях, где 
рабочие недостаточно обеспечивают
ся жильем, где плохая постановка 
технической учебы не помогает по
вышать квалификацию и где из-за 
производственных неполадок рабочие 
не вырабатывают установле и н о й  
средней зарплаты.

Высокая текучесть кадров дезор
ганизует производство, и партийные 
организации должны вести с этим 
явлением решительную борьбу.

Ноябрьский Пленум обратил вни
мание всех партийных организаций 
на необходимость дальнейшего раз
вития демократических принципов 
участия трудящихся в управлении 
производством, правильное сочетание 
единоначалия с широким привлече
нием масс к управлению предприя
тиями и стройками.

«Видимо, на предприятиях и строй
ках, —  говорил Н. С. Хрущев, —  
целесообразно создать широкопред
ставительные органы —  производст
венные заводские, фабричные и на 
крупных предприятиях —  цеховые 
комитеты, избираемые на общих со
браниях работающих на предприяти
ях или стройках».

Основной смысл образования про
изводственны^ комитетов заключает
ся в вовлечении в управление про
изводством широкого круга трудя
щихся.

Производственные комитеты уже 
созданы на таких наших предприя
тиях, как Тбилисский керамический 
комбинат, Кутаисский завод малога
баритных тракторов, завод «Гидро- 
метприбор» и другие. Они ^ке дела
ют первые шаги, рассматривают важ
ные вопросы производства. Партий
ные организации республики должны 
позаботиться о создании таких ко
митетов и на других предприятиях.

Товарищи!
В  нашей республике, как и во 

всем Советском Союзе, ведется неви
данное по своим масштабам и раз
маху капитальное строительство.

Среднегодовой прирост государ
ственных капитальных вложений за 
первые три года семилетки факти
чески составил 12,2 процента про
тив намеченных 6,3 процента. В  ито
ге за последние годы в Грузии соз
дана электротехническая, приборо
строительная, радиотехническая и 
химическая промышленность, полу
чают дальнейшее развитие черная 
металлургия и машиностроение, стро
ятся и вводятся в эксплуатацию но
вые энергетические мощности и т. д.

Значительно расширилось жилищ
ное строительство. Заселены жилые 
дома площадью около 1 миллиона 
300 тысяч квадратных метров. Кроме 
того, в сельских местностях построе
но 47 тысяч домор, а всего в норые 
квартиры вселилось более 90 тысяч 
семей.

На Пленуме, в докладе Никиты
Сергеевича Хрущева, были вскрыты 
крупные недостатки в области капи
тального строительства. Они цели
ком и полностью относятся и к на
шей республике.

За истекшие годы семилетки име
ло место серьезное отставание в вы
полнении планов ввода в эксплуа
тацию многих важнейших новых 
предприятий. Не выполнены планы 
снижения стоимости строительных 
работ и роста производительности 
труда.

Несмотря на неоднократные указа
ния ЦК КПСС н Совета Министров 
СССР, а также соответствующие ре
шения ЦК КП Грузии и Совета Ми
нистров Грузинской ССР, совнар
хоз, Госплан, министерства и ведом
ства республики допускают распыле
ние средств' по многочисленным 
стройкам, в результате чего затяги
ваются сроки строительства и умень
шается эффективность капитальных 
вложений.

Приведу такой пример. Министер
ство автомобильного транспорта вме
сто установления очередности в 
строительстве автобаз в городах и 
районах республики и концентрации 
средств распылило их и, вложив 
крупные средства, почти ни одну ар- 
тобазу до сих пор полностью не за
вершило строительством.

К  тому, что омертвляются сред
ства в незавершенном строитель
стве, необходимо добавить большое 
количество неустановленного обору
дования, которое длительное время 
бездействует, своевременно не монти
руется, ржавеет на складах. По 
состоянию на 1 октября 1962 года 
в Грузинской ССР числцлось неуста
новленного оборудования на сумму 
свыше 31 миллиона рублей, в том 
числе импортного— на сумму около 6 
миллионов рублей. Только 31 про
цент этого оборудования намечается 
смонтировать в этом грду, 64 про
цента— в последующие годы, а ' 5 
процентов завезенного в республику 
оборудования уже числите» излиш
ним и ненужных,

Госплан, совнархоз, строительны* 
организации республики должны об
ратить на это самое серьезное вни
мание и принять меры к быстрейше
му вводу в действие неустановленно
го оборудования.

Продолжает нарушаться установ
ленный порядок составления титуль
ных списков капитального строи
тельства. Отраслевые управления 
совнархоза, министерства и ведом
ства-заказчики по-прежнему вклю
чают в годовые планы стройки, не 
обеспеченные ни проектами, ни сме
тами. Так, в план капитального 
строительства 1962 года были вклю
чены .такие стройки, как централь
ная флотационная фабрика треста 
«Чиатурмарганл»», расширение Ба
тумского нефтеперерабатывающего 
завода и другие, по которым пол
ностью отсутствовала проектно
сметная документация.

Допуская при составлении плана 
подрядных строительно-монтажных 
работ грубые нарушения правил, 
установленных Постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР, пла
нирующие оргаЛл и заказчики вы
нуждены затем неоднократно менять 
и корректировать этот план, что от
рицательно сказывается на работе 
наших строительных организаций. 
Так, например, план подрядных ра
бот Министерства строительства в 
течение 1962 г. менялся четыре ра
за, а в промежутках между этими 
изменениями «корректировался» по 
отдельным трестам до 23 раз.

Все подобные факты являются ре
зультатом слабого внимания партий
ных организаций к вопросам строи
тельства,* имеющим решающее зна
чение для развития народного хо
зяйства.

Пленум признал необходимым вы
делить строительные организации из 
ведения совнархозов, создать само
стоятельные строительные органи
зации или объединения в республи
ках, оставив за совнархозами функ
ции заказчиков.

Серьезные мероприятия предсто
ит провести по дальнейшему улуч
шению деятельности подрядных ор
ганизаций, их укрупнению и специа
лизации. Надо отказаться от практи
ки строительства так называемым 
хозяйственным способом и перейти 
к строительству на подрядных на
чалах. Разве это не курьез, что в 
списке подрядных строительных ор
ганизаций республики,' в отчетах 
ЦСУ фигурирует трест «Грузхлебкон- 
дитер»? По нашему мнению, этому 
тресту следовало бы больше забо
титься о повышении качества хле
бобулочных изделий и не заниматься 
несвойственными ему функциями.

Пленум ЦК КПСС принял реше
ние о расширении функций Госстроя 
СССР и преобразовал его в союзно
республиканский комитет, возложив 
на него и его республиканские орга
ны утверждение титульных списков 
строительства.

Таким образом, ответственность 
Госстроя республики за успехи ка
питального строительства значитель
но повышается. Госстрой должен сле
дить за тем, чтобы объемы капиталь
ного строительства соответствовали 
возможностям строительных органи
заций, чтобы все стройки были обес
печены строительными материалами 
и оборудованием. '

В  течение последних двух лет 
Госстрою республики были переданы 
три ведущие проектные организации. 
Это было правильное решение. Види
мо, надо пойти дальше и передать в 
ведение Госстроя все строительное 
проектирование.

Мы располагаем большими воз
можностями и немалыми резервами 
для увеличения темпов строитель
ства, значительного ускорения ввода 
в действие новых предприятий и 
других ‘сооружений, неуклонного 
снижения стоимости строительства. 
Нужно умело и правильно использо
вать эти возможности и резервы.

Недостатки в планировании на
родного хозяйства, вскрытые на Пле
нуме, в значительной степени каеа- 
ются и нашей республики.

Наши планирующие органы, сов
нархоз, министерства, ведомства и 
Госплан недостаточно конкретно и 
оперативно занимаются вопросами 
планирования производства, разви
тия отраслей промышленности, капи
тального строительства и материаль- 
н(}-технического снабжения. Мало 
внимания уделяют они вопросам со
вершенствования выпускаемой пред
приятиями продукции.

Мы располагаем многочисленными 
фактами слабой увязки планов про
изводства и капитального строитель
ства с планами материально-техни
ческого снабжения. Неудовлетвори
тельная комплектация оборудования 
имеет место не только на особо важ
ных пусковых стройках, но и на объ
ектах, которыми непосредственно за
нимаются Госплан и Совнархоз рес
публики.

Принятое Пленумом ЦК КПСС ре
шение о более четком разграничении 
Функций между центральными пла
новыми органами будет способство
вать улучшению дела текущего и 
перспективного планирования. 

Товарищи!
Решения ноябрьского Пленума о 

перестройке партийного руководства 
народным хозяйством, переход к про
изводственному принципу построе-

( Окончание на 3-й стр.).



ОБ ИТОГАХ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
И ЗАДАЧАХ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ГРУЗИИ ПО РАЗВИТИЮ ЭКОНОМИКИ 
РЕСПУБЛИКИ И ПЕРЕСТРОЙКЕ ПАРТИЙНОГО РУКОВОДСТВА НАРОДНЫМ ХОЗЯЙСТВОМ

О К О Н Ч А Н И Е .

няя руководящих органов партии 
снизу доверху уже в самом скором 
времени приведут в действие ог
ромные резервы нашей деревни.

Как известно, мартовский Пленум 
ЦК КПСС наметил конкретные пути 
дальнейшего крутого подъема всех 
отраслей сельскохозяйственного про
изводства. Партия перестроила си
стему управления сельским хозяй
ством, были созданы принципиально 
новые органы руководства колхоза
ми и совхозами —  территориальные 
производственные управления.

Новые органы управления сель
ским хозяйством за короткий период 
своего существования показали се
бя' с хорошей стороны, и хотя в их 
работе на сегодняшний день еще име
ется немало недостатков, исправле
ние этих недостатков зависит от нас.

У меня нет возможности перечис
лить все те полезные мероприятия, 
которые осуществлены производ
ственными управлениями за корот
кое время их существования. Многое 
сделано производственными управле
ниями и в деле внедрения передо
вого опыта и достижений науки. Так, 
например, в колхозах и совхозах Зе* 
стафонского управления широкое 
распространение нашло применение 
стимулятора роста растений. Выло 
заготовлено около двух миллионов 
саженцев с применением этого веще
ства, и результат получился замеча
тельный. Выход саженцев первого 
сорта повысился до 50— ВО процен
тов вместо 25— 32 процентов, полу 
чаемых ранее,' Активно внедряются 
в колхозах и совхозах республики 
такие новшества, как тбакдение 
мочевины в силос, и целый ряд дру
гих, дающих большой экономический 
эффект.

Примерно месяц тому назад на 
пленуме Ц К Компартии Грузии* были 
рассмотрены вопросы развития сель
ского хозяйства республики. На пле
нуме были вскрыты недостатки, тор 
мозящие развитие общественного хо
зяйства колхозов и совхозов респуб
лики, и намечены меры по исправле
нию этих недостатков. Это для нас 
центральная, важнейшая задача в 
области сельского хозяйства.

Как указывалось на пленуме, 
дальнейшее развитие общественного 
хозяйства колхозов и совхозов долж
но быть обеспечено в первую оче 
редь путем резкого наращивания 
темпов закладки новых многолетних 
насаждений.

В  нынешнем году в чаеводческих 
колхоэах и совхозах должно было 
быть заложено 1.967 гектаров но
вых чайных плантаций. Фактиче

ски, на пятнадцатое декабря зало
жен 1.201 гектар. Как видите 
темпы закладки чайных плантаций 
крайне низки. Особенно отстают кол
хозы и совхозы Абхазской АССР 
Пхалтубского и Самтреяского произ
водственных- управлений.

Отставание имеет место и в за
кладке новых виноградников. Рес
публиканский план в 7.080 гекта
ров на 15 декабря выполнен на 
78,0 процента. Недопустимое спо
койствие проявляют руководители 
Горийского, Сигнахского и Болнйс- 
ского производственных управле
ний, выполнивших план закладки 
виноградников не более чем на 45 —  
56 процентов.

Доклад первого секретаря ЦК КП Грузии товарища В. П. М Ж АВАНАДЗЕ
Неблагополучно складываются де

ла и с расширением площадей под 
новыми плодовыми садами. Вместо 
6.520 гектаров заложено 5.446 гек
таров. Особенно плохо ведут заклад
ку садов колхозы и совхозы таких 
зон промышленного садоводства, как 
Ахалцихекий и некоторые другие 
районы.

Не выполняется также план за
кладок новых цитрусовых.

Спрашивается, о чем думают ру
ководители производственных уп
равлений, председатели колхозов, 
директора совхозов, секретари пар
тийных организаций, которые в на
чале года дают большие обещания, 
а затем не подкрепляют их органи
заторской работой, и в результате 
не сдерживают своего слова?!

В последние годы наши колхозы 
И совхозы дают стране во все воз
растающих размерах чай, виноград, 
плоды, цитрусовые, лавровый лист и 
другие продукты сельского хозяй
ства, однако наши успехи в развитии 
субтропических и технических куль
тур никак не могут оправдать не
удовлетворительного состояния зер
нового хозяйства и общественного 
животноводства.

Центральный Комитет нашей пар
тии, Советское правительство совер
шенно справедливо требуют от на
шей республики, наряду с увеличе
нием производства чая. винограда, 
плодов, цитрусовых, лаврового ли
ста, табака и других технических- 
культур, резко увеличить производ
ство зерна и продуктов животновод
ства. Без хорошо развитого зерново
го хозяйства невозможно предста
вить высокопродуктивное животно
водство.

Длительная засуха нанесла боль
шой ушерб сельскому хозяйству на
шей республики и, особенно, зерно
вому хозяйству восточных районов. 
Но, товарищи, прикрывать этим 
обстоятельством все наши недостат
ки —  было бы совершенно непра
вильно.

Мы можем и должны увеличить 
производство зерна, для этого у нас 
Имеются все условия. Кроме 165 
тысяч гектаров, занятых под мно
голетними насаждениями, в колхо
зах и совхозах республики имеется 
821 тысяча гектаров пашни; вся 
эта цлощадь должна работать на 
зерновое хозяйство. Надо поднять 
урожайность ваших полей, макси
мально и рационально использовать 
как 'минеральные, так и местные ор
ганические удобрения. Надо повы
сить культуру земледелия.

На предыдущем пленуме ЦК КП 
Грузии мы критиковали ряд произ
водственных управлений за недо
выполнение плана роста поголовья 
коров. Прошло более месяца, но по
ложение почти не изменилось, в не
которых производственных управле
ниях даже ухудшилось. Каждое про
изводственное управление, каждое 
хозяйство должно принять все необ
ходимые меры для безусловного вы
полнения плана поголовья коров на 
конец 1962 года по каждому кол
хозу и совхозу.

На ноябрьском Пленуме и в За
писке Никиты Сергеевича Хрущева 
в Президиум ПК были подвергнуты 
критике совхозы, созданные на базе 
колхозов. Критика эта полностью

относится и к нашей республике.
Правда, многие наши совхозы я в 

ляются высокодоходными и прибыль
ными хозяйствами. Многие специ
ализированные совхозы по сравне
нию с прошлым годом увеличили 
производство мяса, молока и яиц, 
добились роста поголовья крупного 
рогатого скота, овец, свиней. Но 
есть такие старые совхозы, кото
рые продолжают жить за счет го
сударства.

Возьмем, к примеру, Куларский 
молочный' совхоз Марнеульского 
района. Директором в этом совхозе 
работает тов. Беручашвили. секре
тарем парторганизации —  тов. Бу 
нина. В результате невыполнения 
плана реализации продукции и высо
кой ее себестоимости совхоз только 
за 9 месяцев текущего года потерпел 
убыток в 33 тысячи рублей. На пер
вое декабря 1962 года годовой план 
сдачи государству мяса выполнен 
всего на 57 процентов, молока —  
на 62 и шерсти —  на 82 процента.

Спрашивается, какую оценку мож
но дать уровню руководства совхозом 
по этим показателям?

Задача партийных организаций, 
руководителей производстве и н ы х  
колхозно-совхозных управлений —  
тщательно и всесторонне проанали
зировать работу каждого совхоза, 
вскрыть причины высокой себесто
имости продукции, больших трудо
вых затрат и провести мероприятия 
по их быстрейшему устранению.

Как уже отмечалось на предыду
щем пленуме ЦК КП Грузии, работ
ники республиканского объединения 
«Грузсельхозтехника» в большом 
долгу перед колхозами и совхозами. 
Все еще слабо осуществляется ме
ханизация трудоемких процессов. 
Особенно плохо обстоит дедо с ме
ханизацией животноводческих ферм. 
Из 156 доильных агрегатов, при
обретенных колхозами и совхозами, 
установлены 109 агрегатов, а 47 
не используются.

Кроме того, в «Грузсельхозтехни- 
ке», имеются для продажи 117 аг
регатов, но их никто не покупает. 
В то же время в колхозах и совхозах 
дойку коров производят вручную, 
что, естественно, увеличивает затра
ты труда и повышает себестоимость 
продукции.

Низок уровень механизации и в 
других отраслях сельскохозяйствен
ного производства.

Партийным организациям, работ
никам «Грузсельхозтехники» надо 
изменить свое отношение к внедре
нию механизации в сельскохозяй
ственное производство. Надо больше 
заботиться о подготовке механиза
торских кадров массовой квалифи
кации. составить конкретные планы 
внедрения механизации ^по отдель
ным хозяйствам и настойчиво доби
ваться безусловного их выполнения.

Перед большими задачами стоят 
научно-исследовательские учрежде
ния, работающие в области сель
ского хозяйства. Они должны зани
маться актуальными вопросами раз
вития сельского хозяйства, активно 
влиять на увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов.

Многие научно-исследовательские 
учреждения правильно понимают по
ставленные перед ними задачи. 
Научно-исследовательский институт 
земледелия (директор т. Далакишви-

ли) в феврале этого года на площади 
в 10 гектаров йосеял горох. 10 мая 
в период массового цветения убра
ли его на зеленый корм. Урожай в 
среднем составил 230 центнеров с 
гектара, или 34,5 центнера кормо
вых единиц.

После уборки гороха на этой же 
площади была посеяна кукуруза, 
которая была убрана в стадии молоч- 
иовосковой спелости. Урожайность 
в среднем с одного гектара состави
ла 30-5 центнеров, или 63,7 центне
ра кормовых единиц. Вслед за убор
кой кукурузы был снова посеян 
горох, который и убрали в начале 
ноября в стадии цветения, полу
чив урожай зеленой массы в 200 
центнеров, или же 30 центнеров 
кормовых единиц.

Таким образом, с одной и той же 
площади в течение одного года бы
ло получено три урожая. В среднем 
с одного гектара получили 735 цент
неров зеленой массы, или 128 цент
неров кормовых единиц.

Такие же хорошие результаты бы
ли получены в Мухранеком учебном 
хозяйстве Грузинского сельскохо
зяйственного института.

Главное сейчас заключается в 
том, чтобы колхозы и совхозы до
бились получения двух— трех уро
жаев в год. Это послужит хорошей 
гарантией создания прочной кормо
вой базы для общественного жи
вотноводства.

Товарищи, как известно, новая 
практика планирования сельского 
хозяйства предоставляет право кол
хозам и совхозам самим планиро
вать производство сельскохозяйст
венных продуктов с учетом государ
ственных заданий. Однако вместо то
го, чтобы разумно использовать 
предоставленные им большие права 
и планировать производство с учетом 
имеющихся резервов, некоторые ру
ководители злоупотребляют ими. На 
предыдущем пленуме ЦК КП Гру
зии были подвергнуты крити
ке многие руководители производ
ственных управлений, колхозов и 
совхозов, которые представили В 
Госплан явно заниженные пла
ны. Надо было ожидать, что эти 
товарищи учтут справедливую кри
тику, высказанную в их адрес, и 
сделают надлежащие выводы, но 
этого не случилось. Наоборот, Аб
хазская АССР, Ахалцихское, Зуг- 
дидское, Тетрицкаройское и Цха- 
каевское производственные управ
ления до сих пор не принимают го
сударственных заданий по закупкам 
сельскохозяйственных продуктов и 
в то же время не могут представить 
Госплану убедительные доказатель
ства причин своего несогласия.

Партийные организации, произ
водственные управления должны не
медленно пересмотреть планы раз
вития сельского хозяйства с уче
том максимального использования 
всех резервов с тем, чтобы обеспе
чить выполнение государственных 
заданий и добиться дальнейшего у к 
репления общественного хозяйства 
колхозов и совхозов.

Товарищ В. П. Мжаванадзе анали
зирует состояние сельскохозяйствен
ных работ. Он указывает, что такие 
рдботы, как озимый сев, подъем зя 
би, перегон на зимние пастбища, про
ведены неплохо. Сейчас наступила 
самая ответственная пора— животно

водам предстоит образцово провести
зимовку скота. Для этого, говорит 
он, у нас -есть все необходимые ус
ловия. %

На нашем предыдущем пленуме, 
продолжает далее В. Ц. Мжавана
дзе, я говорил, что в результате от
сутствия контроля над работой меж
колхозных организаций со стороны 
производственных управлений, пар
тийных организаций, правлений кол
хозов, неудовлетворительной работы 
Советов и ревизионных комиссий, в 
некоторых межколхозных организа
циях отдельные нечестные лица при
сваивают колхозные и государствен
ные средства. Хочу еще раз повто
рить, что, по имеющимся у  нас све
дениям, хищения, присвоение и раз
базаривание средств в этих органи
зациях продолжаются. Цора партий
ным организациям и производствен
ным управлениям навести государ
ственный порядок в межколхозных 
организациях. '

Подведение итогов года, вдумчи
вый анализ состояния экономики 
откроют глаза на многое; у кого, 
чему и как лучше учиться, в чем 
промахи, ошибки и как их избежать 
в будущем, где заключены резервы, 
что из достижений науки и практи
ки прежде всего нужно внедрять в 
данных условиях.

До проведения отчетно-выборных 
собраний необходимо хорошо про
думать, какие колхозы и бригады 
будут укрупнены, а укрупнять кол
хозы и бригады, безусловно, надо.
И делать это надо в начале года, 
а не в июне или июле, в разгар 
сельскохозяйственных работ.

Борьбу за новые рубежи 1963 го
да необходимо начинать сейчас и ве
сти ее с неослабевающим напряже
нием.

Сельскохозяйственное производ
ство, говорил в своем докладе това
рищ Н. С. Хрущев, —  это ударный 
фронт коммунистического’ строитель
ства. Партийные и комсомольские 
организации нашей республики дол
жны быть в первых рядах бойцов 
этого фронта.

Товарищи!
X X II съезд поручил Центральному 

Комитету партии разработать и про
вести в жизнь действенные меры по 
улучшению контроля и проверки ис
полнения решений партии и прави
тельства. Как и при решении всех 
новых, сложных задач, встающих пе
ред партией, при рассмотрении во
проса о контроле Центральный Ко
митет исходил из указаний В. И. Ле
нина, ленинских. организационных 
принципов, творчески развивал их в 
новых условиях.

Как известно, ленинские принци
пы организации партийно-государ
ственного контроля были грубо на
рушены в период культа личности 
Сталина. Сложившаяся в первые го
ды Советской власти под руковод
ством Ленина замечательная систе
ма партийно-государственного конт
роля была заменена бюрократическим 
контрольным аппаратом, отгорожен
ным глухой стеной от масс трудя
щихся.

Принятые за последние годы меры 
по ликвидации последствий культа 
личности позволили несколько у л у ч 
шить работу контрольных органов, 
организовать широкий обществен

ный контроль. Поиведу несколько 
цифр. В комиссиях партийного КОНТ
РОЛЯ за хозяйственной деятельностью 
администрации в первичных пар
тийных организациях производствен
ных предприятий, в колхозах и сов
хозах нашей республики участвуют 
13.035 человек, в организациях об
щественного контроля Советов— 45 
тыс. человек, профсоюзов— 3 тыс. че
ловек, комсомола— 7.550 человек.
Это большая сила.

Но крупные недостатки в органи
зации контроля до конца не были 
устранены.

Претворяя в жизнь решения X X II 
съезда партии, ноябрьский Пленум 
признал необходимым реорганизовать 
систему контроля в стране, положив 
в ее основу ленинское указание о 
соединении партийного и государ
ственного контроля, создании си
стемы единого постоянно действую
щего контроля с участием в нем ши
роких масс трудящихся.

Постановлением ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР образован Ко
митет партийно - государственного 
контроля ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР. Такой же орган создан 
у нас в республике. Таким образом, 
заложена основа для восстановления 
и -строгого соблюдения ленинских 
принципов партийно-государственно
го контроля.

Отвечая на вопрос о том, каковы 
задачи и права органов партийно-го
сударственного контроля, Н. С. Хру
щев сказал:

«Их задача вести проверку факти
ческого исполнения директив партии 
и правительства. Весьма важно уста
новить повседневный контроль за 
тем, как выявляются и используются 
внутренние резервы для расширения 
производства в промышленности, 
строительстве и сельском хозяйстве, 
для улучшения качества продукции, 
снижения ее себестоимости и повы
шения производительности труда.

Особого внимания заслуживают 
вопросы борьбы за качество продук
ции, против бракоделов, которые на
носят вред как всему обществу в це
лом, так и каждому трудящемуся».

На Пленуме .была подвергнута 
резкой критике работа целого ряда 
предприятий, выпускающих брако
ванную продукцию. Я  должен доло
жить пленуму, что наши предприя
тия текстильной и легкой промыш
ленности все еще слабо борются за 
высокое качество выпускаемой про
дукции и несут большие убытки в 
результате понижения сортности их 
продукции. Что же получается? Кон
чается месяц —  фабрика или комби
нат рапортуют о выполнении плана, 
получают премии. А когда их продук
ция попадает в торговые организа
ции, там часть этой продукции вы 
браковывают и возвращают обратно 
предприятию, а часть понижают в 
сортности —  из первого сорта пе
реводят во второй и третий сорта. С 
такой укоренившейся порочной прак
тикой пора кончать. И в этом деле 
большую роль призван сыграть пар
тийно-государственный и обществен
ный контроль.

На ноябрьском Пленуме товарищ 
Н. С. Хрущев заострил внимание на 
недопустимых фактах, когда отдель

ные партийные комитеты терпимо 
относятся к служебным злоупотреб* 
лениям ео етороны коммунистов, вы
гораживают их, берут под защиту» 
Надо сказать, что такие факты име
ются и у нас, о них мы немало гово
рили на предыдущих пленумах. Нам 
надо твердо руководствоваться ука
заниями В. И. Ленина о том, что чле
ны партии не имеют никаких пре
имуществ и привилегий перед ос
тальными трудящимися. Единствен
ное их преимущество —  вто более 
высокие обязанности.

Образование новых органов конт
роля должно поднять ответственность 
всех партийных организаций, пар
тийных комитетов за осуществление 
решений партии и правительства» 
Надо будет направить на работу в но
вые органы контроля идейных, прин
ципиальных, опытных работников, 
лучших коммунистов, вовлечь в осу
ществление контроля широкие мас
сы трудящихся.

Одна из важнейших задач органов 
контроля состоит в том, чтобы пре
секать очковтирательство, приписки, 

местничество, взяточничество, расто
чительство и хищения государствен
ных материальных ценностей, бюро
кратизм и волокиту. Главное не 
столько выявлять и наказывать пре
ступников, сколько предотвращать 
возможность злоупотреблений, вос
питывать людей, предупреждать 
ошибки. А это возможно только тог
да, когда все будут знать, что их 
работа находится под надежным хо
зяйским контролем народа.

Товарищи! Перед партийной орга
низацией республики стоят сейчас 
задачи огромной политической важ
ности. Нужно всесторонне и глубоко 
обсудить итоги ноябрьского Плену
ма П К  КПСС. Каждый коммунист, 
каждый трудящийся, каждый совет
ский человек должен ознакомиться 
е постановлением Пленума, с докла
дом товарища Н. С. Хрущева, понять 
и осмыслить цели и политическое 
значение намеченной Пленумом ор
ганизационной перестройки, ее необ
ходимость, политическую и экономи
ческую целесообразность.

В ближайшее время в республике 
начнутся выборы новых руководя
щих партийных органов. Совершенно 
необходимо, чтобы эта сложная рабо
та проходила вдумчиво, со всесто
ронним учетом специфики каждого 
района, каждой отрасли хозяйства.

Мы должны раз и навсегда покон
чить с имеющей еще кое-где место 
практикой выдвижения кадров не по 
деловым качествам. Партийные орга
ны должны возглавить зрелые, идей
но закаленные люди, честные, добро
совестные, энергичные работники, 
талантливые организаторы. Таких 
людей у нас немало, следует лишь 
правильно, по-партийному поставить 
дело их подбора и расстановки.

Мы должны принять самые энер
гичные меры к тому, чтобы в про
цессе перестройки системы партий
ного и хозяйственного руководства 
работа по выполнению хозяйствен
ных планов получила еще больший 
размах, отвечающий возросшим за
дачам.

Центральный Комитет Компартии 
Грузии выражает твердую уверен
ность, что партийная организация 
республики, трудящиеся Советской 
Грузии, претворяя в жизнь решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, в 
единой братской семье советских на
родов, добьются новых, замечатель
ных успехов в великом .деле построе- 

I ния коммунизма в нашей стране.

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ ТОВАРИЩА В. П. МЖАВАНАДЗЕ
По докладу тов. В . П. М ж ава 

надзе развернулись прения. Все 
выступавшие горячо одобряли на
меченные ноябрьским Пленумом 
Ц К  К П С С  меры по перестройке 
партийного руководства народным 
хозяйством. Отмечалось, что но
вая структура партийных органи 
заций обеспечит условия для кон
кретного. действенного руководства 
всеми отраслями и участками про
изводства. еще больше повысит от
ветственность партийных органи
заций. всех коммунистов за поло
жение дел на каждом предприя
тии. стройке, в каждом колхозе, 
совхозе. Решения Пленума Ц К  
КП С С , подчеркивали выступав
шие. будут способствовать даль
нейшему развитию демократиче
ских основ управления производ
ством. правильному сочетанию 
единоначалия с более широким 
привлечением трудящихся к уп
равлению предприятиями и строй
ками.

—  Нцябрьский Пленум Ц К  
КП С С . — сказал первый секретарь 
Тбилисского комитета КП  Грузии 
тов. Р . Прундзе, — рассмотрел 
вопрос, и м рю щ ий  исключительно 
важное значение для строитель
ства коммунистического общества 
в нашей стране. В  глубоком и яр
ком докладе Никиты Сергеевича 
Хрущ ева нашли отражение важ 
нейцше проб нем ы развитие эконо
мики и партийного руководства на 
родным хозяйством.

Мы все являемся свидетелями 
того, как партия, ее ленинский 
Центральный Комитет, исходя из 
конкретных условий и,задач ком
мунистического строительства, по 
стоянно заботятся о совершенство 
вании системы управления народ 
ным хозяйством.

Итоги работы всех отраслей 
промышленности и сельского хо 
зяйства нашей республики, кото 
рые привел в своем докладе тов 
В . П. Мжаванадзе, являю тся яр

ким свидетельством правильного 
курса Коммунистической партии 
в деле перестройки управления 
хозяйством.

За последние четыре года тру
дящиеся Тбилиси дали стране бо
лее чем па 498 миллионов рублей 
продукции сверх плана, создав тем 
самым необходимые условия для 
выполнения взятого обязательства 
по досрочному завершению семи
летки.

Труженики города досрочно, к 
17 декабря, выполнили годовой 
производственный план по вало
вой продукции. План производи
тельности труда за 11 месяцев 
выполнен на 103.9 процента, до
стигнута экономия от снижения 
себестоимости продукции, стране 
дано более чем на 6 миллионов 
рублей сверхплановых накопле
ний.

Определенных успехов добились 
и строители Тбилиси. За истекший 
период нынешнего года сдано в 
эксплуатацию более 125 тысяч 
квадратных метров жилой площа
ди —  и три раза больше, чем в 
1963 году.

Теперь, когда вся наша страна 
практически воплощает в жизнь 
исторические решения X X I I  съез 
да партии. Программу КП С С , ког
да во всех отраслях народного хо
зяйства происходят огромные ка
чественные сдвиги, новые органи
зационные формы руководства яв 
ляются вполне своевременными и 
необходимыми. Все коммунисты, 
грудящиеся столицы нашей рес
публики с большим воодушевлени
ем и одобрением встретили реше
ния ноябрьского Пленума Ц К  
КП С С  о совершенствовании пар
тийного руководства промышлен 
костью. строительством и сельским 
хозяйством. Па происходящих сей 
час партийных собраниях, собра
ниях трудящихся, обсуждающих 
итоги Пленума Ц К  партии, вскры 
ваются имеющиеся недочеты, на

мечаются конкретные меры по их 
устранению.

Тов. Пруидзе останавливается 
на очередных задачах, стоящих 
перед Тбилисской городской пар
тийной организацией в связи с ре
шениями ноябрьского Пленума Ц К  
партии. Он отмечает далее, что в 
промышленности столицы респуб
лики за последние годы произош
ли значительные качественные 
сдвиги. Однако имеется еще не
мало неиспользованных резервов. 
Подтверждая это конкретными 
фактами, оратор ставит вопрос о 
необходимости дальнейшего укруп
нения и специализации предприя
тий, концентрации всей промыш
ленности в ведении совнархоза.

В  выступлении подчеркивалась 
важность настойчивого внедрения 
новой техники и технологии, более 
широкого использования в произ
водстве полимерных материалов 
взамен дорогостоящих цветных и 
черных металлов. Неотложной за 
дачей является централизация ру
ководства научно-исследователь
скими, проектными и конструктор
скими организациями. Это позво
лит ликвидировать разобщенность, 
параллелизм в их деятельности, 
направить техническую мысль по 
единому государственному руслу.

Председатель Госплана Совета 
Министров Грузинской С С Р  тов. 
О . Гоцнрндзе говорит о том, что 
ноябрьский Пленум Ц К  партии 
уделил большое внимание вопро
сам планирования. И это понят
но, ибо планирование, являясь не
зыблемым законом развития соци
алистической экономики, должно 
основываться на научно продуман
ных экономических расчетах. Пла
ны должны быть полностью обес
печены материально-техническими 
возможностями. В  планах должен 
быть отражен прогоесс науки и 
техники, а это, в свою очередь 
требует дальнейшего повышения 
роли и научного уровня планиро
вания.

На ряде примеров выступающий! 
показывает, к чему приводили па-1 
раллелизм и дублирование в ра
боте союзных и местных плановых 
органов. Он говорит о важном зна
чении правильного планирования 
народного хозяйства союзных рес
публик, о том, что надо уделить 
серьезное внимание вопросам тер
риториального плани р о в а н и я. 
Больш ую  работу предстоит осу
ществить плановым органам, на
учно-исследовательским институ
там и по усовершенствованию пла
новых показателей, самой методики 
планирования.

Применяемые в настоящее время 
многие показатели плана, как на 
это указывалось в докладе Н. С. 
Хрущ ева на Пленуме Ц К  партии, 
не дают возможности достаточно 
полно оценивать работу предприя
тий, не обеспечивают их заинтере
сованности в более эффективном 
использовании капитальных вло
жений и основных фондов, в вы 
пуске продукции в нужном ассор
тименте, в снижении ее себестои
мости,- росте производительности 
труда и улучшении качества про
дукции. Основной показатель пла
на— валовая продукция— также-не 
в полной мере отражает действи
тельное положение в хозяйстве, а 
подчас и служит тормозом для 
развития отдельных отраслей.

Свое выступление тов. Гоцири- 
дзе иллюстрировал соответствую
щими фактами, примерами. Он 
подробно говорил о задачах, сто
ящих перед работниками Госпла
на республини. За последние го
ды благодаря повседневному вни
манию и руководству Ц К  Компар
тии Грузии и Совета Министров 
Грузинской С С Р  сделано многое 
для улучшения дела планирова
ния. Разработка генеральной пер
спективы развития народного хо
зяйства республики на 1960 — 1980 
годы была серьезным экзаменом 
для нас, V

Однако в работе аппарата Гос
плана Грузии еще не устранены 
недостатки. Тов. Гоциридзе оста
новился на мерах по их ликвида
ции. насущных задачах, имеющих 
важное значение для дальнейшего 
развития народного хозяйства рес
публики. Он указывает на необхо
димость уделить особое внимание 
вопросам перспективного планиро
вания, разработке проблемных во
просов.

Разработанные ноябрьским Пле
нумом Ц К  К П С С  меры по ул уч 
шению партийного руководства 
промышленностью и сельским хо
зяйством, заявил первый секре
тарь Аджарского обкома К П  Гр у 
зии тов. А . Тхиланшвили, —  го
рячо одобрены коммунистами, тру
дящимися Аджарии. Эти меры 
продиктованы самой жизнью и яв 
ляются образцом творчеекрга раз
вития и применения ленинских 
принципов партийного и хозяйст
венного руководства.

Ноябрьский Пленум Ц К  К П С С  
убедительно показал, какой ог
ромный скачок сделала экономика 
нашей страны. Немалые успехи до
стигнуты и трудящимися А д ж а
рии. Промышленные предприятия 
выполнили 11-месячный план на 
1$4,6 процента. Сверх плана вы 
пущено на несколько миллионов 
рублей продукции, значительно 
повысилась производительность 
труда, улучш илось качество изде
лий. Но успехи .промышленности 
могли быть значительно болыни. 
ми. если бы партийные организа
ции целеустремленно, глубоко и 
оперативно осуществляли руковод
ство хозяйственной деятельностью.

Имеющиеся у  нас возможности 
Н резервы производства испо.тьзу- 
ются далеко не полностью. Внед
рение механизации и аром атиза
ции производственных процессов 
не стало предметом повседцедндй 
заботы партийных организаций. В  
этом деле промышленным пред

приятиям должны помочь соответ
ствующие управления совнархоза.

Тов. Тхилаишвили говорит да
лее о том, что созданные в соот
ветствии с мартовским Пленумом 
Ц К  К П С С  производственные кол
хозно-совхозные • управления пока
зали свою жизненность, помогли 
труженикам села в их борьбе за 
увеличение производства продук
тов земледелия и животноводства. 
Чаеводы Аджарии на три года 
раньше срока достигли рубежа 
сбора чайного листа, предусмот
ренного семилетним планом. В  
этом году собрано и продано госу
дарству 29.580 тонн листа. Сред
негектарный урожай чайного листа 
составляет теперь 5.071 кило
грамм.

Подходит к концу сбор цитрусо
вых плодов. У ж е  заготовлено 22 
тысячи тонн мандаринов, лимонов, 
апельсинов. Реализованы задания 
по закладке новых чайных план
таций, цитрусовых, фруктовых са
дов. плантаций благородного лавра.

Укрепилась экономика колхозов, 
увеличились их доходы. Большое 
внимание уделено упорядочению 
норм приусадебных участков, при 
менению прогрессивных принципов 
оплаты труда тружеников села. 
Многое сделано по распростране
нию передового опыта, внедрению 
достижений науки. Предстоит боль
шая работа по укреплению эконо
мики колхозов горной зоны.

Производственные колхозно- 
еовхозные управления, труженики 
сельского хозяйства Аджарии де
лают все, чтобы увеличить произ 
водство чая, цитрусовых, фруктов 
кукурузы , табака, продуктов ж и 
вотноводства, внести свой вклад 
в создание в стране изобилия про 
Дуктов.

Об участии коллектива Научно 
исследовательского электротехни 
ческого института Совнархоза 
Грузинской С С Р  в техническом 
прогрессе электротехнической про 
мышленн<5сти республики расска

зал директор этого института 
И . Чумбуридзе. В  этом году внед
рено в производство 17 научно-ис- 
следовательсних работ, годовой 
экономический эффект которых 
составил свыше 450 тысяч руб
лей. Экономический же эффект от 
внедрения всех исследовательских 
работ, завершенных в прошлом го̂  
ду. превысит 4,5 миллиона рублей.

Научные сотрудники института 
разработали узлы  и аппараты пас
сажирского магистрального элект- • 
ровоза на переменном токе. Соз
дан ряд узлов и аппаратов, кото
рые внедряются в электроподвиж- 
ном составе, разработана новая 
система комплексного энергоснаб
жения пассажирсних поездов.

Коллентив института поддержи
вает тесные связи с произведет» 
венниками электротехнических за
водов. привлекает их к непосредст
венному участию  в исследователь
ских работах. Ноябрьский Пленум 
Ц К  К П С С  нацеливает ученых на 
решение коренных проблем, имею
щих актуальное значение для раз
вития различных отраслей про
мышленности. Намеченные Плену
мом мероприятия будут способст
вовать дальнейшему развитию на
учных исследований, унреплению 
связей ученых с производством.

Принятое Пленумом постановле
ние о перестройке партийного ру
ководства народным хозяйством, 
говорит начальнин Махарадзвв- 
ского производственного колхозно
совхозного управлении то?. 
В . Джакели, знаменует собой но-

(Окончание на 4-й стр.).
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•ый этап в жизни нашей партии и 
государства.

Колхозы и совхозы производ
ственного управления собрали и 
сдали государству в этом году 
50.179 тонн чайного листа вместо 
44.760 тонн по плану. Значитель
но превышен план производства 
шелковичных коконов. Успешно 
идет сбор цитрусовых. Уж е сдано 
более 6 ты сяч тонн плодов —  что 
на 405 тонн превышает план. За 
готовка цитрусовых продолжается. 
Превышены показатели и по сбо
ру семечковых, косточковых пло
дов и других сельскохозяйствен
ных культур.

Хорошо поработали животново
ды. Перевыполнен план продажи 
государству мяса. Колхозы и сов
хозы решили досрочно выполнить 
и годовой план продажи государ
ству молока и яиц.

Возросли доходы колхозов и 
совхозов. За девять месяцев ны
нешнего года они составили более 
31 миллиона рублей вместо запла
нированных 29 миллионов. Н а 
ши достижения могли быть еще 
значительнее, отмечает выступаю
щий, если бы более широко ис
пользовалась техника.

Труженики колхозов и совхозов 
Махарадзевского производственно
го управления заверяют пленум 
Ц К  К П  Грузии, что они добьются 
успешного выполнения заданий 
семилетки.

На трибуне первый секретарь 
Абхазского обкома К П  Грузии тов. 
М . Бгажба. Решения ноябрьского 
Пленума Ц К  КП С С , сказал он. от
крывают огромные просторы для 
проявления творческой инициати
вы  советских людей, умножают си
лы партии и народа в борьбе за 
осуществление программы комму
нистического строительства.

Областная партийная организа
ция, трудящиеся Абхазии преис
полнены решимости претворить в 
жизнь решения Пленума Ц К  пар
тии, добиться новых успехов на 
всех участках хозяйственного и 
культурного строительства.

Осущ ествляя исторические реше
ния X X I I  съезда партии и мартов
ского Пленума Ц К  КП С С , колхо
зы и совхозы добились дальнейше
го роста ведущих отраслей произ
водства. Труженики сельского хо
зяйства выполнили обязательства 
по продаже государству сортового 
чайного листа, мандаринов, апель
синов. лимонов. Отрадно отметить 
что более 90 процентов плана про
дажи цитрусовых выполнено за 
счет продукции, произведенной в 
общественных хозяйствах. С  пре
вышением выполнены также годо
вые планы заготовок плодов, бла
городного лавра и других сельско
хозяйственных продуктов.

Вместе с тем имеется серьезное 
отставание в производстве молока 
и яиц. Это результат того, что 
партийные и советские органы не 
в полной мере используют возмож
ности для увеличения продуктив
ности общественного животновод
ства.

Хорошо поработали коллективы 
промышленных предприятий, вы 
полнившие 10-месячную програм
му на 101.2 процента. С начала 
семилетки выработано на миллио 
ны рублей сверхплановой промыш- 
ленной продукции. Но следует 
признать, что в работе промышлен
ности и строительных организа

ций имеются и существенные не
достатки. Часть из них не справ
ляется Ь выполнением плана. В  
последние месяцы ухудшил рабо
ту трест «Ткварчелуголь». Серьез
ного улучш ения требуют, особенно 
по качественным показателям и 
ассортименту, предприятия мест- 
ной промышленности.

Перестроить свою работу долж
ны научно-исследовательские и 
проектные организации. Меры,
принятые ноябрьским Пленумом 
Ц К  К П С С  по централизации ру
ководства научно-исследовате л  ь- 
скими учреждениями и проектны
ми организациями, по координации 
их работы и приближению к  про
изводству, безусловно, положи
тельно скаж утся на их деятельно
сти.

М ы должны, продолжает оратор, 
лучше использовать имеющиеся 
у  нас исключительно благоприят
ные климатические и природные 
условия для дальнейшего увеличе
ния производства таких ценных 
сельскохозяйственных продуктов, 
как чай. цитрусовые, виноград, та 
бак, эфиромасличные и другие 
культуры.

Абхазия является одной из 
крупных курортных зон Советско
го Союза. С  каждым годом у  нас 
расширяется строительство здрав
ниц. В  настоящее время строится 
курорт на Пицунде. Однако надо 
еще полнее использовать курорт
ные богатства. Следует улучшить 
руководство курортами.

Воодушевленные мудрыми пред
начертаниями партии, тесно спло
ченные вокруг ее ленинского Цент
рального Комитета, коммунисты и 
все трудящиеся Абхазии не пожа
леют сил для претворения в жизнь 
решений ноябрьского Пленума Ц К  
КП С С .

—  Перестройка партийного ру
ководства по производственному 
принципу, —  сказал парторг Го- 
рийского производственного кол
хозно-совхозного управления тов. 
Р. Бзишвили, —  даст, бесспорно, 
положительные результаты. Она 
позволит лучш е направлять раз
витие различных отраслей про
мышленности и сельского хозяйст
ва, будет способствовать укрепле
нию связи партийных организаций 
с массами. Существовавший до но
ябрьского Пленума Ц К  К П С С  тер
риториальный принцип построения 
руководящих партийных органов 
изжил себя.

Многие хозяйства нашего произ
водственного колхозно-совхозного 
управления успешно выполнили 
обязательства по продаже государ
ству косточковых и семечковых 
плодов, винограда. Делается все 
возможное, чтобы реализовать так
же планы продажи государству 
продуктов животноводства.

Однако роль общественного сек
тора в производстве ряда сельско
хозяйственных продуктов, особен
но фруктов, недостаточна. В  ряде 
колхозов и совхозов не уделяется 
внимания уходу за садами и вино
градниками. Поэтому были случаи 
гибели молодых насаж д е н и й. 
Часть садов и виноградников даёт 
низкие урожаи. Так. например. 
Бретский совхоз получил с гекта
ра в среднем 29 центнеров пДодои 
при плане 79 центнеров. Низкие 
урожаи плодов п о л у ч и л и  также Ва 
рианский и Кицнисский совхозы.

Вопросы развития садоводства 
и виноградарства в общественных 
хозяйствах были предметом обсуж 
дения в производственном управ

лении и в хозяйствах. Решено до 
1965 года заложить в колхозах 
16.550 гектаров новых плодовых 
садов и 8.208 гектаров виноград
ников. Сады закладываются луч
шими и высокоурожайными сорта
ми плодовых культур. Улучшается 
уход за насаждениями.

Большие усилия прилагают кол
хозники и рабочие совхозов • к 
увеличению урожайности зерно
вых культур, созданию прочной 
кормовой базы животноводства. 
Сейчас закладывается основа вы 
сокого урожая пятого года семи
летки.

—  Резервы для дальнейшего, 
еще большего увеличения произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов имеются и у  нас, —  зая
вил председатель колхоза села 
Ульяновка Сигнахского производ
ственного колхозно-совхозного уп
равления тов. Е . Дукмасов. — Наш 
колхоз успешно заканчивает сель
скохозяйственный год. Собран хо
роший урожай зерновых колосо
вых — . 28.7 центнера с гектара. 
На отдельных участках, где пред
шественником пшеницы была к у 
куруза, с гектара получено 46 — 
48 центнеров зерна. Хозяйство 
продало государству 3.200 центне
ров пшеницы —  в десять раз 
больше плана. Несмотря на отсут
ствие опыта в возделывании горо
ха, мы все же получили с гектара 
20 центнеров зерна. Хорошо пора
ботали и табаководы. Колхоз уже 
продал государству 270 тонн та
бачного сырья —  на 132 тонны 
больше плана.

Примечательны успехи колхоза 
и в животноводстве. Значительно 
перевыполнены планы продажи го-

профилактического и текущего ре
монта, что приводит к преждевре
менному износу механизмов. Ми
нистерство строительства не имеет 
ни одного предприятия, где можно 
было бы ремонтировать строитель
ные механизмы, изготовлять не
стандартное оборудование, метал
локонструкции, запасные части к 
механизмам. Вопрос о создании 
таких предприятий требует бы
стрейшего решения.

Тов. Картвелишвили выражает 
уверенность в том, что коренная 
перестройка строительного дела, 
которая проводится в соответствии 
с решением ноябрьского Пленума 
Ц К  КП С С , будет способствовать 
выработке единой технической по
литики в области строительства, 
что. несомненно, улучш ит всю ор
ганизацию строительства.

Первый секретарь Юго-Осетин
ского обкома К П  Грузии тов. 
И. Чиаев отмечает, что трудящие
ся области единодушно одобрили 
решения Пленума Ц К  КП С С . Ра 
стет их политическая и трудовая 
активность, ширится социалисти
ческое соревнование коллективов
предприятий, колхозов и совхозов 
за достижение новых успехов.

Трудящиеся Юго-Осетии вносят 
свой вклад в увеличение матери
ально-технической базы коммуниз
ма. Промышленные предприятия
области выполнили план по вало
вой продукции за 11 месяцев на 
103 процента. Коллективы заво
дов «Эмальпровод*, механическо
го и кирпичного №  1 работают 
сейчас в счет 1963 года.

Колхозы и совхозы, несмотря на 
засуху, тщательно обработали са-

совых земель, а весной освоим еще | мель. Однако задачи, поставлен-

сударству молока, мяса, шерсти. ды и ЕИноградники и получили в
яиц. Перевыполнен годовой план 
роста поголовья скота и птицы 
Денежный доход колхоза составил 
750 тысяч рублей —  в два раза 
больше намеченного.

Большой производственный эф
фект дает применение принципа 
материальной заинтересованности.

Колхозники единодушно поддер
живают решения ноябрьского Пле
нума Ц К  КП С С , они видят в них 
новую заботу партии о благе на
рода.

Слово предоставляется министру 
строительства -+ Грузинской С С Р  
тов. Г. Картвелишвили. Он отме
чает. что. наряду С успехами, в 
работе строительных организаций 
имеются существенные недостат
ки. Основным .из них является все 
еще/ неудовлетворительное каче
ство работ/'особенно в жилищном 
строительстве.

За ’ последнее время выполнена 
значительная работа по освоению 
новой техники и индустриализа
ции строительства. Возросло при
менение сборных железобетонных 
конструкций, главным образом в 
промышленном строительстве. У с 
пешно выполнен план выпуска ва
ловой продукции предприятиями 
стройиндустрии. Но техническая 
база отстает от роста программы 
строительно-монтажных работ и 
требований сегодняшнего дня.

Одним из важнейших факторов 
осуществления современного строи
тельства является механизация 
строительных процессов. Несмотря 
на это. строительные организации 
недостаточно используют механиз
мы. Наблюдается низкий коэффи
циент применения некоторых меха
низмов. отсутствует должный уход 
за ними, не соблюдаются сроки

этом году неплохой урожай. Госу
дарству продано 5.719 тонн семеч
ковых плодов и 1.184 тонны вино
града.

Бригада плодоводов Ксуисского 
колхоза, руководимая тов. Саккае- 
вым, собрала с площади 16 гекта
ров 3.797 центнеров яблок — 237 
центнеров с гектара. С  этой побе
дой поздравил бригаду тов. В . П. 
Мжаванадзе. Колхозники взяли 
новое обязательство —  получить 
в 1963 году на площади 220 гек
таров по 110 центнеров яблок. 240 
центнеров яблок с гектара на пло
щади 16 гектаров обязалась со
брать бригада тов. Саккаева.

Следует отметить, что колхозы и 
совхозы Юго-Осетии в этом году 
получили низкие урожаи зерна, са
харной свеклы, овощей.' Правда, 
в этом известную роль сыграла 
небывалая засуха, но при правиль
ной организации работ этого мож
но было бы избежать.

Сейчас закладывается основа 
урожая будущего года, зяблевая 
вспашка проведена на площади 
8.248 гектаров —  110 процентов 
плана. На высоком агротехниче
ском уровне провели колхозы и 
совхозы осенний сев на площади 
8.930 гектаров. Сев в основном 
был закончен в октябре. Таких ран
них сроков окончания сева у нас 
раньше не бывало. ВсхоДы 'повсе
местно получились дружными и 
уходят под снег в хорошем достоя
нии. Большое внимание уделяется 
уходу за садами и виноградниками.

Урон нанесли сельскому хозяй
ству Юго-Осетии бросовые земли: 
из 40 тысяч гектаров пахотных зе
мель 15 тысяч были заброшены 
или списаны. Осенью этого года 
освоено более 1.000 гектаров бро-

две тысячи гектаров.
Взволнованно прозвучала речь 

колхозницы артели имени Ленина 
села Ахалсопели Зугдидского про
изводственного колхозно-совхозно
го управления, Героя Социалисти
ческого Труда Л. Сахокия.

— Я  принимала участие в рабо
те ноябрьского Пленума Ц К  нашей 
партии, —■ сказала она. —  Пленум 
этот имеет важное значение в жиз
ни каждого из нас, в жизни всей 
нашей страны. Когда я вернулась 
в родной колхоз, товарищи подроб
но расспрашивали о докладе Ни
киты Сергеевича Хрущева, о всей 
работе Пленума, его решениях. 
Колхозники наши, как и все совет
ские люди, горячо подд’ерживают 
разработанные Пленумом меры, 
которые направлены на то, чтобы 
государство стало еще могуще
ственнее, а народ —  еще богаче и 
счастливее.

Колхоз села Ахалсопели— чае
водческий. В  этом году мы собрали 
с гектара в среднем 5.100 кило
граммов сортового листа. Бригада, 
которой руководит дважды Герой 
Социалистического Труда Тамара 
Купуния, получила с гектара 7.600 
килограммов листа. Передовые 
чаеводы в два —  три раза пере
выполнили свои задания по сбору 
листа. Но есть у нас участки, где 
урожаи значительно меньше, чем 
в среднем по колхозу. Вторая 
бригада, например, собирает с гек
тара в среднем 4.500 килограммов 
листа.

Колхоз взял обязательство в бу
дущем году собрать с гектара в 
среднем до 5.500 килограммов 
чайного сырья. Мое звено, за кото
рым закреплено 4,5 гектара план
тации, собрало в этом сезоне 
32.500 килограммов листа, лично 
я с 0,4 гектара собрала 5.140 ки
лограммов листа —  на 2.740 ки
лограммов больше плана. Показа
тели неплохие, но мы на этом не 
останавливаемся. Когда я приеха
ла из Москвы, члены моего звена 
заявили, что они в ответ на реше
ния ноябрьского Пленума решили 
собрать в будущем году 40 тысяч 
килограммов чая. Что касается ме
ня, то на закрепленном участке я 
взялась получить 6 тысяч кило
граммов чайного листа.

Борьба за претворение в жизнь 
обязательств началась. Успешно 
ведутся в колхозе осенне-зимние 
работы по уходу за кустами, пере
копка почвы, внесение минераль
ных удобрений.

Ахалсопельские колхозники и 
колхозницы просили меня пере
дать участникам пленума, что они 
не пожалеют сил и энергии для вы 
полнения взятых обязательств.

Выступает министр водного хо
зяйства Грузинской С С Р  тов. 
Г. Кобулия. За последние годы, 
говорит он, в республике развер
нулись большие ирригационные и 
мелиоративные работы. Только в 
1959— 1961 годах в сельскохо
зяйственный оборот передано око
ло 18.500 гектаров поливных и 
семь тысяч гектаров осушенных 
земель. В  Грузии ныне орошается 
350 тысяч гектаров земли в ос
новном с помощью инженерных 
сооружений. Площадь осушенных 
земель составляет 111 тысяч гек
таров.

Семилетним планом предусма
тривалось дополнительно оросить 
35 тысяч гектаров и осушить 20 
тысяч гектаров заболоченных зе-

ные перед сельским хозяйством 
республики, потребовали расшире
ния поливных и осушения новых 
площадей. В  связи с этим решен 
вопрос о строительстве таких круп
ных ирригационных объектов, как 
Нижне-Самгорская оросительная 
система и механическое орошение 
земель Телети.

Нижне-Самгорская оросительная 
система даст живительную влагу 
50 тысячам гектаров земель, рас
положенным по обеим сторонам 
реки Иори. Они будут в основном 
использованы для закладки новых 
садов и виноградников. Строитель
ство э г  "> ирригационной системы 
развертывается успешно. К  концу 
семилетки воду уже получат 35 
тысяч гектаров.

Большая ответственность воз
лагается на нас в связи со строи
тельством Верхне-Алазанской оро
сительной системы. Она оросит 113 
тысяч гектаров земель и 50 тысяч 
гектаров пастбищ. Работники вод
ного хозяйства сделают все необ
ходимое, чтобы Справиться с этой 
задачей.

Тов. Кобулия рассказал также 
о работе по орошению чайных 
плантаций. В  1965 году будет оро
шаться не менее 10 тысяч гекта
ров чайных плантаций.

вые производства на азотнотуко- 
вом заводе.

Первый .секретарь Кутаисского 
городского комитета К П  Грузии 
тов. Ш . Кобахидзе говорит о том 
что доклад товарища Н. С. Хру.’ 
щева на ноябрьском Пленуме ЦК 
КП С С , решения Пленума вызвали 
новый прилив творческой энергии 
у трудящихся города. Они едино- 
душно поддерживают ленинский 
курс Центрального Комитета на
шей партии, выработанные им ме
ры по дальнейшему подъему эко
номики страны, улучшению пар
тийного руководства народным хо
зяйством.

Перестройка руководства про
мышленностью, строительством и 
сельским хозяйством дала значи
тельные результаты. Практика ра
боты по-новому показывает, что 
промышленные предприятия и 
строительные организации города 
теперь успешнее справляются с 
возложенными на них задачами. 
Промышленность Кутаиси к перво
му декабря досрочно и с превыше
нием выполнила план четвертого 
года семилетки. Различной про
дукции выпущено на десятки мил
лионов рублей.

Коллективы промыш л е н н ы х  
предприятий города настойчиво 
ббрются за технический прогресс.

Многотысячный коллект и в На предприятиях Кутаиси за че-
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строителей и монтажников треста 
«Закметаллургстрой», —  говорит 
секретарь партийного комитета 
треста тов. О. Чкония, —  с огром
ным воодушевлением воспринял 
решение ноябрьского Пленума Ц К  
КП С С  и второй сессии Верховно
го Совета СССР.

Создание партийного комитета, 
объединяющего 25 первичных 
партийных организаций строитель
ных и монтажных управлений, на
считывающих в своих рядах око
ло 800 коммунистов, явилось важ 
ным событием в жизни нашего тре
ста. М ы  получили возможность 
более целеустремленно строить 
работу по выполнению историче
ских решений X X I I  съезда партии.

Одной из наших главных забот 
стала борьба за выполнение госу 
дарственного плана сдачи в экс
плуатацию промышленных объек
тов и жилых домов. Раньше пер
вичные партийные организации, 
строительные и монтажные управ
ления решали эту задачу узкове 
домственно, разрозненно. Теперь 
они работают в тесном контакте.

Объединение первичных партий
ных организаций принесло первые 
успехи. План строительно-монтаж
ных работ за 11 месяцев выполнен 
трестом «Закметаллургстрой» на 
105 процентов. За этот период 
введен в действие ряд производ
ственных мощностей по объектам 
металлургии, п р о м ы ш л ен н о сти  
строительных материалов. Пере
выполнен также план по жилищ 
ному строительству и строитель
ству культурно-бытовых учрежде
ний. Партийный комитет уделяет 
постоянное внимание вопросам со
оружения предприятий «Большой 
химии». По инициативе двух пар
тийных комитетов —  строителей 
треста «Закметаллургстрой» ' и 
Руставского азотнотукового заво
да создан штаб содействия строи
тельству «Большой химии». Он 
оказывает действенную помощь 
коллективу строителей и монтаж
ников. мобилизует их на выпол
нение и перевыполнение планов. 
Деятельность штаба уже дала свои 
плоды. Вошли в эксплуатацию но-

Д о к л а д  

Н .  С .  Х р у щ е в а
издан в Лондоне

Л О Н Д О Н , 21 д е к а б р я .  
(ТАСС). В  Лондоне вышла в 
свет брошюра с текстом докла
да Н. С. Хрущева на еессии 
Верховного Совета С С С Р  «Со
временное международное по
ложение и внешняя политика 
Советского Союза».

Н Ь Ю - Й О Р К , 22 де
кабря. (ТА С С ). В  Нью- 
Йорке состоялся ми
тинг протеста против 
преследования организации 
«Ж енщ ины, боритесь за мир!*. 
На прошлой неделе комиссия 
палаты представителей по рас
следованию антиамериканской 
деятельности вызвала на свои 
заседания для дачи показаний 
руководителей организации. За 
правилы комиссии стремились 
таким путем помешать этой ор
ганизации вести в Соединен
ных Ш татах борьбу за обеспе-

МИТИНГ В НЬЮ-ЙОРКЕ

Заявление Стивенсона
НЬЮ -Й ОРК, 21 декабря. Кор

респондент ТАСС 8. Петрусенко 
передает: Сегодня здесь состоя
лась пресс-конференция предста
вителя США при ООН Эдлая 
Стивенсона.

Отмена о на вопросы корреспон
дентов, Стивенсон высказал мне
ние, что кризис в радоне Кариб- 
ского моря будет окончательно 
разрешен до рождественских 
праздников. Я считаю, сказал он, 
что наши переговоры с г-ном 
Хрущевым и его представителями 
в Нью-Порке находятся в таком 
состоянии, когда мы имеем два

альтернативных метода заверше
ния всего дела. Мы поэтому ожи
даем слова от Советского Союза 
относительно его выбора между 
этими двумя альтернативными ме
тодами завершения переговоров. 
Мы, продолжал Стивенсон, счита
ем, что п этих переговорах следует 
подчеркнуть пункты, по которым 
достигнуты соглашения, нежели 
пункты, по которым есть расхож
дения.

Я  хотел бы, сказал Стивенсон, 
дать высокую оценку усилиям 
председателя Хрущева и его 
представителей в Нью-Йорке до
биться решения этого вопроса.

ченне мира между народами, 
против угрозы новой войны.

Председательствовавшая на 
митинге г-жа Кора Уайз во 
вступительном слове заявила, 
что, несмотря на преследова
ния, организация «Женщ ины, 
боритесь за мир!» в настоящее 
время едина, как никогда, ее не 
запугал вызов в комиссию по 
расследованию антиамерикан
ской деятельности, ее члены пол
ны решимости продолжать свою 
борьбу.

Все ораторы, выступившие 
на митинге, приветствовали 
своих • руководительниц, возвра
тившихся • из Вашингтона, го
ворили о своем восхищении их 
поведением на заседаниях ко

миссии. Они приветствовали за
явление основательницы органи- 
зации «Женщ ины, боритесь за 
мир!» Д. Уилсон о том, что 
двери этой организации откры
ты для женщин всех рас, веро
исповеданий и политических 
убеждений. Выступавшие под
черкивали, что «борьба за мир 
является наивысшей формой 
патриотизма».

На митинге были зачитаны 
приветственные телеграммы в 
адрес этой американской жен
ской организации, поступив
шие из многих стран мира. 
Участники митинга собрали 
средства для расширения ее де
ятельности.

Дальнейший отход китайских 
п о г р а н и ч н ы х  в о й с к

Парламент Конго потребовал 
освобождения Гнзенги

Л Е О П О Л Ь Д В И Л Ь , 21 декабря. (ТАСС). Палата представителей Рес
публики Коню потребовала сегодня в течение 48 часов освободить из-под 
ареста А. Гиэенгу.

Палата единодушно одобрила доклад специальной комиссии, которая 
после изучения материалов, свмтайных с арестом и содержанием верного 
сына конголезского народа пламенного патриота А. Гнзенги на остронг 
Буламбемба нашла что эти меры в отношении одного из ведущих руко
водителей освободительной борьбы народа Конго являются незаконными

Под громкие аплодисменты палата проголосовала за скорейшее осво
бождение патриота Конго Антуана Гнзенги.

Решение палаты представителей является новой победой национально
патриотических сил страны.

П Е К И Н , 22 декабря. (ТА СС ). 
Представитель министерства 
обороны К Н Р  сделал сегодня 
заявление, в котором говорится, 
что, по решению китайского 
правительства, утром 21 дека
бря китайские пограничные от
ряды в Тибете вновь начали по 
своей инициативе отход на во
сточном и западном участках 
китайско-индийской границы, 
сообщает агентство Синьхуа.

На восточном участке китай
ско-индийской границы китай-

Аресты коммунистов в Индии
Д Е Л И , 22 декабря. (ТАСС). 

Индийская печать сообщила се
годня об аресте в штате Пенджаб 
еще пяти коммунистов. Количест
во арестованных коммунистов в 
Пенджабе, согласно сообщению 
газеты «Стейтсмен», достигло 49 
человек.

ские пограничные отряды оста 
вили Днранцзун, Мандала, Ра- 
хунг, Лаханг и др., а на запад
ном —  Сиричжап и др. пункты.

Х р о н и к а
Совет Министре» С С С Р  назна

чил чрезвычайного и полномочно
го посла тов. Федоренко Николая 
Трофимовича постоянным пред
ставителем С С С Р  при Организа
ции Объединенных Наций и пред
ставителем С С С Р  в Совете Безо
пасности Организации Объединен
ных Наций.

*  •  а .

Совет Министров С С С Р  освобо
дил заместителя министра ино
странных дел С С С Р  тов. Зорина 
В. А. от обязанностей постоянного 
представителя С С С Р  при Органи
зации Объединенных Наций и 
представителя С С С Р  в Совете Бе 
зопасности Организации Объеди
ненных Наций.
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КТО В ЗО Й Д ЕТ НА ОЛИМП?
До Олимпийских игр в Инсбруке и Токио еще довольно далеко. Но 

спортсмены всего мира уже готовятся к крупнейшим спортивным баталиям.
У нас в стране намечено провести всесоюзный конкурс кандидатов в 

олимпийскую команду. Положения о нем недавно утвердил президиум 
Центрального совета Союза спортивных обществ и организаций СССР.

Спортсмены, которые выполнят нормативные требования всесоюзного 
конкурса, будут награждены специальными значками, они станут канди
датами в сборную олимпийскую команду.

Нормативы конкурса высоки. Для того, чтобы получить олимпийский 
значок, необходимо, например, войти в один из трех составов сборной 
команды СССР по баскетболу, пробежать на равнинном катке 10 тысяч 
метров за 16 минут 55 секунд, прыгнуть в высоту на 2 метра 5 сантимет
ров не менее трех раз.

Всесоюзный конкурс по видам спорта, включенным в программу зим
них Олимпийских игр, будет проведен с 1 января 1963 года по 1 февраля 
1964 года, а по видам спорта, входящим в программу летних Олимпийских 
ИГР — с 1 января 1963 года по 1 сентября 1964 года. (ТАСС).

Л У Ч Ш И Е  В Е В Р О П Е
По итогам анкеты, организованной 

парижским еженедельником «Франс 
футбол» среди спортивных обозре
вателей 19 европейских стран, луч
шим футболистом Европы этого года 
признан полузащитник пражской 
команды «Дукла» Масопуст. Сейчас 
ему 31 год, он 53 раза играл в соста
ве сборной команды Чехословакии, 
которая, кстати, на чемпионате мира 
в Чили завоевала второе место.

Вторым футболистом Европы 1962

года признан нападающий португаль
ского клуба «Бенфика» Эйсебио, тре
тьим — член сборной команды Ф Р Г  
Шнелингер (клуб «Кельн»).

В десятку лучших вошли также 
Шекуларц («Красная звезда», Бел
град), Жюрион («Андерлехт», Брюс
сель), Ривера («Милан»), Гривс 
(«Тоттенхем Хотспур», Лондон), 
Чарльз («Рома»), Галич («Парти
зан», Белград), Гереч («Дожа», Б у 
дапешт).

тыре года семилетки создано 43 
новых машины и аппарата, обору
довано 67 автоматических, полу
автоматических и конвейерных ли
ний. модернизировано более 300 
станков. За два последних года 
внедрено свыше 3 ты сяч техниче
ских новшеств, давших экономию 
в 2.100 тысяч рублей. Успехи в 
техническом прогрессе способст
вуют росту производительности 
труда. С начала семилетки она 
возросла на 23.3 процента.

Оратор отмечает, что в промыш
ленности и строительстве имеется 
еще много неиспользованных ре
зервов. Перестройка партийных 
органов обеспечит более конкрет
ное руководство промышленными 
предприятиями и стройками.

По обсужденному вопросу пле
нум принял развернутое постанов
ление.

Пленум рассмотрел организаци
онные вопросы и принял соответ
ствующие решения. (ГрузТА Г).

Редактор
И. ЧХИ КВИ Ш ВИ Л И .
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Т р е л е к и д е н и д

П Р О ГР А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
НА 24 Д Е К А Б Р Я

18.00 — Д ля  самых маленьких «Шка-] 
тулка сказок». 18.20 — Концерт уча ] 
щихся 6-й музыкальной школы. 18.45— < 
Короткометражный фильм. 19.30—Тран
сляция спектакля театра имени К. М ар
джанишвили «Девочка с ленточкой. В 1 
перерыве —  новости недели на рус-' 
ском языке.

Г е » « I» М
С Е Г О Д Н Я

Театр оперы и балета имени 3. Па
лиашвили — «Абесалом и ’ Этери» (в] 
11 час. 30 мин. дня). «Травиата» (в 7; 
час. 30 мин. веч., 5-й спек. 1-го а б ; 
театр имени Ш . Руставели —  «Царь] 
Эдип» (в 11 час. 30 мин. дня и в 7 час. 
30 мин. веч.); театр имени К. М ар
джанишвили — «Я виж у солнце» (в] 
11 час. 30 мин. дня), «Я. бабушка,; 
Илико и Илларион» (в  7 час. 30 мин.] 
веч.); театр имени А. Грибоедова — ; 
«Северная мадонна» (в  11 час. 30 мин.; 
дня и в 7 час. 30 мин. веч., 2-й спек. 
11-го аб.); театр армянской драмы име
ни С. Ш аумяна — «Хатабала» (в  11 
час. 30 мин. дня), «Хаос» (в  7 час. 
30 мин. веч., 3-й спек. 9-го аб .); театра 
муэкомедии имени В . Абашидзе — ! 
«Поцелуй Чаниты» (в  7 час. 30 мин. 
веч., в помещении Дома железнодо-! 
рожника, пр. Плеханова. 127-а); гру-] 
эинскнй Т Ю З  — «Звездный мальчик» 
(в 12 час. дня, аб. №  21), «Сокровища 
Бразилии» (в 6 час. веч., аб. №  26); 
русский Т Ю З  — «Жестокий мир» (в;
11 час. утра и в 6 час. веч.); грузин
ский кукольный театр — «Закричи, пе
туш ок!» (в 10 час. утра). «М альчик с; 
пальчик» (в  12 час. дня). «Волшебное

..сл о во »  (в 3 часа дня); русский ку-; 
>> кольный театр — «Три поросенка» (в

12 час. дня), «Медведь и девочка» (в] 
2 часа дня), «Лесные артисты» (в] 
4 часа дня).

О

Первый соперник: — 
команда Италии

Международная ассоциация люби
тельского бокса получила подарок 
от французской федерации бокса. 
Это — красиво отделанный серебря
ный сосуд с крышкой, напоминаю
щий огромную рюмку. Высота его 
около метра. На крышке — барель
еф, изображающий боксеров в бо
евой стойке Таким будет приз, кото
рый предназначен для сильнейшей 
кпминды Европы по боксу. Этот 
приз, названный именем покойного 
президента международной любитель
ской федерации бокса Э. Гремо, уч
режден в этом году.

Первый тур соревнований состоит

ся в январе—марте 1963 года. Со
перниками советских спортсменов в 
соревнованиях на Кубок Европы в 
первом туре будут боксеры Италии. 
Первый матч состоится в Риме, вто
рой — в Москве. В  первом туре 
встретятся также команды Болгарии 
и Ирландии, Г Д Р  и Франции, Поль
ши и Румынии.

В  случае успеха во втором туре, 
команда Советского Союза встре
тится в Москве с победителем мат
ча Болгария — Ирландия. Финаль
ный матч намечено провести в кон
це 1963 — начале 1964 года.

С Е Г О Д Н Я
В  кинотеатрах: имени Руставели.

«Амирани», «О ктябрь», «Исани» — 
неделя новых фильмов Объединенной 
Арабской Республики; «Спартак — 
«П уть в высшее общ ество»; «Тбн 
лиси* — «Поезд идет на Восток»; 
«Комсомолец», «Сакартвело» (Кр ас
ный вал), «Сакартвело» (Зеленый зал). 
«Колхида», в клубе имени Плеханова, 

\«Гаэапхули» — «Три мушкетера» (1-я 
серия); имени 26 комиссаров (первый 
зал) — «Любовь а Симле» ( I  и 2 се
рии); имени 26 комиссаров (второй 
зал), в  Доме культуры  местной про
мышленности — «Крот» ; в клубе име
ни И. Чавчавадэе, «Казбеги» (второй 
зал), а парке имени Кирова. «Танам 
гзаври», стереокино «Накадули» — 
«Трус»; е Доме офицеров — «У  смер
ти свое лицо»; «Колхозник», «Диду- 
бе» — «Д ж унгли»; «Казбеги» (пер
вый зал) — «Разбитые м ечты »; в са
ду коммунаров — «Рапсодия»,
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